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2 Janvier 2024

conseil municipal

  Jean-Marc DAMAIS - Maire, conseiller communautaire,  
président du CCAS, président des commissions municipales

• Gestion du personnel 
• Finances 
• Bâtiments publics : étude, suivi et commandes concernant les achats 
et travaux liés aux bâtiments communaux. Encadrement des agents 
techniques chargés de l’entretien de ces bâtiments.

  Gisèle GAUDET - 1ère adjointe, est déléguée pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Affaires scolaires : étude, suivi et commandes concernant les services 
scolaires et périscolaires et l’agencement des équipements utilisés par  
les écoles. Relations avec les enseignants, les parents, le Sou des Écoles. 
Lien avec le personnel de la cantine et de la garderie.

• Environnement, espaces verts et fleurissement, cimetière :  
étude, suivi et commandes concernant les travaux liés à l’environnement,  
à l’entretien et la création d’espaces verts, au fleurissement du village,  
à l’entretien et la gestion du cimetière. Actions en lien avec  
le développement durable, la transition écologique et la protection  
de l’environnement. Mise en place d’actions de sensibilisation.  
Lien avec les agriculteurs. Tourisme.

  Éric RABATEL - 2e adjoint, est délégué pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Urbanisme.
• Voirie, chemins de randonnées, déplacements : étude, suivi et 
commandes des travaux d’investissement et de fonctionnement 
concernant la voirie, les réseaux publics, les chemins de randonnée  
et les déplacements. Amélioration de la sécurité routière pour 
l’ensemble des usagers.

• Réseaux publics : électricité, gaz, eaux usées, téléphone, fibre optique.

Alain GENTIL Conseiller municipal

Chantal MAJO Conseillère municipale

Mickaël MONIN Conseiller municipal

Christophe RAINERI Conseiller municipal

Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE Conseillère municipale

Karine SERINDA Conseillère municipale

Sébastien SEROTIUK Conseiller municipal

Wanda SIMONUTTI Conseillère municipale

Olivier VERGER Conseiller municipal

  Cindy MARREL-ROBIN - 3e adjointe, est déléguée pour intervenir  
dans les domaines suivants : 

• Vie associative et sportive : relation avec les responsables des 
associations. Soutien aux associations dans leurs activités.  
Animation de la vie associative et locale. Gestion des équipements 
utilisés par les associations. Gestion de l’organisation du prêt des salles 
mises à disposition et des locations de la salle des fêtes aux particuliers 
en lien avec le secrétariat. Montage sonorisation.

• Jeunesse : animations en faveur des jeunes, actions et prévention 
contre les comportements irrespectueux envers les personnes  
et les biens. Accompagnement de Génération Favergeoise.

• Fêtes et cérémonies : organisation des manifestations en lien avec  
la vie municipale (vœux à la population, fête du livre, inaugurations...).

• Solidarité (avec Olivier FERRÉ) : étude et mise en place d’actions dans 
le but de créer des liens et des échanges avec et entre les habitants. 
Organisation d’évènements en lien avec des associations solidaires.

  Olivier FERRÉ - 4e adjoint, est délégué pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Information et communication : étude, suivi, commandes et gestion 
des supports de communication de la mairie (bulletin municipal, feuille 
d’information trimestrielle, site internet, réseaux sociaux, panneaux 
d’affichage numérique...).

• Affaires sociales : organisation et gestion du Centre Communal des 
Affaires Sociales (téléalarme, portage de repas, aides aux familles, 
aide ponctuelle). Études des différentes aides accordées par le CCAS. 
Suivi des personnes en difficulté. Mise en place d’actions et d’activités 
diverses en faveur des séniors.

 Chantal KINZONZI - Conseillère municipale déléguée : 

• Culture : organisation de manifestations en lien avec la Culture (Fête  
de la Musique...). Liens avec la médiathèque.

Conseil municipal

LE CONSEIL MUNICIPAL DE FAVERGES DE LA TOUR
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le mot du maireLe mot du maire

L’année 2023 restera marquée par l‘aboutissement des travaux d’agrandissement du restaurant scolaire. 
Les enfants profitent avec bonheur de cet espace depuis le mois de février.

Je souhaite mettre en avant quelques actions et réflexions initiées par la Municipalité, portées par le 
dynamisme et l’engagement des membres des Comités Consultatifs.
Je pense en particulier au projet de réhabilitation de l’ancienne boucherie dans le centre du village. Nous 
avons pu bénéficier d’une étude d’opportunité financée par le Département avec un estimatif des travaux 
prévisionnels. Un cadrage technique, financier et réglementaire nous donne une perspective encourageante 
pour mener à bien ce projet. 
Le Conseil Municipal l’a validé malgré un budget élevé dû à l’augmentation du coût des matériaux.
Nous devons passer par un marché adapté pour la maîtrise d’œuvre. Ces obligations administratives ont 
considérablement ralenti la mise en œuvre de ce projet.
L’espace de la Halle Marcel Vergnaud est un lieu de rencontre, très souvent occupé et apprécié par bon 
nombre d’entre nous. Nous souhaitons encore développer son attractivité en proposant d’autres activités.
Le Conseil Municipal a voté à l’unanimité pour demander une subvention afin d’aménager un pumptrack 
(piste de bosses et de virages destinée aux VTT, trottinettes…) et une aire de fitness sur une partie de cet 
espace. Ces aménagements ne seront réalisés qu’avec l’obtention des aides financières demandées dans 
le cadre des JO de 2024.
Nous en profiterons pour clôturer cet espace où seuls les piétons auront un accès libre ; les voitures 
resteront garées à l’extérieur.

J’ai également beaucoup apprécié : 
•  la mise en place de la balade Pic-Poc qui retrace l’histoire de notre village, la fête de la musique ainsi que 

le cinéma en plein air.
• les ateliers créatifs proposés aux enfants pendant les petites vacances scolaires.
•  de vous voir nombreux lors de notre invitation à la soirée frisson, le 31 octobre. Je remercie vivement les 

enfants d’avoir entraîné leurs parents et grands-parents !
•  les actions menées par le CCAS  : je pense à la formation informatique, au Sport pour Tous (action 

maintenant intégrée à l’ASC) et au week-end dédié à l’égalité femmes hommes.
•  le dévouement et le dynamisme des Commissions Environnement et Voirie dont les membres sont  

toujours sur le qui-vive pour entretenir nos chemins de randonnée et penser sans relâche à rendre notre 
village attrayant par ses fleurs, plantations et décorations.

En ce début d’année, je vous présente, au nom de l’ensemble du Conseil Municipal, 
mes meilleurs vœux de bonheur, réussite, santé… pour vous, vos familles et les 
personnes qui vous sont proches. J’ai une pensée toute particulière pour ceux qui 
nous ont malheureusement quittés l’an passé.
En écrivant ces quelques lignes, je tiens à remercier les membres du Comité 
Consultatif Communication pour ce joli bulletin municipal retraçant les 
événements qui se sont déroulés sur notre village.  
Comme à l’accoutumée, le calendrier 2024 nous promet encore une année riche  
en manifestations et autres festivités qui vont nous permettre de nous retrouver.
C’est avec grand plaisir que je serai présent au maximum de mes possibilités, 
accompagné des membres du Conseil Municipal, afin de profiter de ces 
beaux moments et de montrer tout l’attachement que nous avons pour ces 
manifestations et leurs organisateurs.

Je suis toujours très heureux de partager ces moments d’échange avec chacun de vous en toute 
simplicité.

La succession d’années compliquées n’a pas affaibli les forces vives de la commune, 
je m’en réjouis !

Chères amies, chers amis,
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Vous avez été nombreux à vous déplacer pour la traditionnelle cérémonie des vœux, je vous en remercie. 
J’apprécie l’intérêt que vous portez à notre travail. Nous avons pu vous exposer les projets que nous 
allons mettre en place en 2024 et échanger.

Je voudrais terminer ces lignes en remerciant chaleureusement 
tous ceux qui nous permettent de bien vivre à Faverges.

Les associations et l’ensemble de leurs dirigeants qui œuvrent au quotidien. Nous resterons bien évidemment  
à leur écoute pour faciliter leur fonctionnement et leur permettre, dans la mesure de nos possibilités, 
d’atteindre leurs objectifs.

Les nombreux bénévoles qui sont à nos côtés, en participant aux Comités Consultatifs ou tout simplement 
en nous apportant une aide ponctuelle.

Les membres de l’équipe de la médiathèque pour la qualité de leur travail et leur implication très 
assidue.

Les enseignants pour leur travail auprès des enfants de nos écoles. 

L’ensemble du personnel communal pour son implication et son dévouement qui font de Faverges de  
la Tour une commune agréable à vivre.

Nos agriculteurs qui maintiennent ce lien avec nos racines et assurent une place importante dans notre 
ruralité qui est une valeur à laquelle nous tenons.

Nos commerçants et artisans qui participent activement à la vie économique et sociale de la commune 
et maintiennent un service de proximité important pour la population favergeoise.

Je remercie les membres du Conseil Municipal qui par leur précieuse présence et leur travail œuvrent 
sans relâche pour notre village.

J’ai une pensée chaleureuse pour mes adjoints et ma conseillère déléguée. Je veux mettre en avant  
leur présence, leur investissement et leur soutien sans faille afin que les différents projets travaillés  
et validés en Conseil Municipal puissent aboutir.

Je vous transmets mes plus belles pensées. Belle année à tous !

Très sincèrement,
Jean-Marc Damais

Bulletin Municipal - Comité de rédaction :  
 commission municipale et comité consultatif Information et Communication 

communication@faverges-tour.fr
Jean-Marc Damais, Lyndie Chesse, Olivier Ferré, Gisèle Gaudet, Chantal Majo, Thomas Picherot,

Delphine Raineri, Karine Serinda, Wanda Simonutti, Anne-Laure Verger et Raphaëlle Revenu-Charvet (relecture).

Ils ont activement participé à ce bulletin (rédaction d’articles, photos, recherche, relecture…) : Robert Anselmoz, Gaëlle Avinenc, 
Milena Babayan, Ariane Barot, Elonie Blandin, Evelyne Blaser, Alice Bordel, Daniel Bourlot, Catherine Cachard, Andréa Cézard, Daniel Cézard, 
Pascale Cézard, Danielle Chenavier, David Chenavier, Cécile Chipier, Valérie Curinier, Isalia Da Silva, Martine Daufart, Claire Delgado-Boge, 
Marjorie Devot, Gwénaelle Dogo, Magaly Duprat, FanXoa, Annie Fernandes, Christelle Ferrauto, Gisèle Gaudet, Jean-Pierre Gilis, Fabrice 

Goguet, Nathalie Goutagny, Chantal Gros, Corinne Hilaire, Patricia Julliard, Chantal Kinzonzi, Thibaut Magotte, Cindy Marrel-Robin, Maryse 
Miladi, Marcel Milani, Claire Monge-Artigues, Nathalie Moral, Isabelle Mosic, Marlène Ponsard, Éric Rabatel, Christophe Raineri, Jean-Yves 

Régis, Raphaëlle Revenu-Charvet, Clément Richardot, Béatrice Sabatier, Huguette Schiavo, Karine Serinda, Christophe Silva, Geneviève 
Spilmann, Khemisti Thaibaoui, Nicolas Trouillet, Gaëlle Uny, Denise Vergnaud, Sébastien Violino, Franck Würgel.

Un grand merci à tous les Favergeois qui nous permettent de faire des articles,  
qui nous font partager leur passion, et qui nous donnent de leur temps.
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Vie communalele mot du maire
LES COMMISSIONS MUNICIPALES ET COMITÉS CONSULTATIFS

Jean-Marc DAMAIS : président de toutes les commissions

COMMISSION
(les élus qui la composent)

COMITÉ CONSULTATIF
(les citoyens volontaires)

FINANCES
Gisèle GAUDET, Éric RABATEL, Cindy MARREL-ROBIN,  
Olivier FERRÉ, Chantal KINZONZI, Christophe RAINERI, 
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE

APPEL OFFRE C.A.O

Titulaires : Sébastien SEROTIUK, Chantal MAJO, 
Christophe RAINERI
Suppléants : Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE,  
Olivier FERRÉ, Olivier VERGER

VIE SCOLAIRE
Vice-présidente : Gisèle GAUDET
Chantal MAJO, Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, 
Sébastien SEROTIUK

VIE ÉCONOMIQUE
Vice-présidente : Gisèle GAUDET 
Christophe RAINERI, Chantal MAJO, Chantal KINZONZI, 
Cindy MARREL-ROBIN, Éric RABATEL

ENVIRONNEMENT
Vice-présidente : Gisèle GAUDET 
Wanda SIMONUTTI, Mickaël MONIN, Éric RABATEL,  
Alain GENTIL

Paulette MOREL, Michel CHENAVIER, Olivier CHOMEL,  
Marcel GAUDET, Jean-Marc BRIQUET, Gérard ORIBE,  
André RABATEL, Jean-Luc ARMAGNAT, Gilles RIVAL, Thibaut MAGOTTE

CULTURE
Vice-présidente : Chantal KINZONZI
Gisèle GAUDET, Cindy MARREL-ROBIN, Karine SERINDA, 
Sébastien SEROTIUK, Wanda SIMONUTTI

Marie-Madeleine DURAND, Annie CÉZARD, Marie-Aline GUILLET, 
Isalia DA SILVA, Isabel MAÏNA, Martine DAMAIS,  
Béatrice SABATIER

BÂTIMENTS Éric RABATEL, Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, 
Mickaël MONIN, Christophe RAINERI, Olivier VERGER

Éric AVINENC, David CHENAVIER, Marcel GAUDET,  
Nathalie MORAL, Anne-Laure VERGER

JEUNESSE

Vice-présidente : Cindy MARREL-ROBIN
Mickaël MONIN, Sébastien SEROTIUK,  
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, Wanda SIMONUTTI, 
Karine SERINDA

Sébastien FOUGEROUSSE, Virginie PAREEMANUM,  
Annie FERNANDES, Isalia DA SILVA

COMMUNICATION
Vice-président : Olivier FERRÉ
Gisèle GAUDET, Wanda SIMONUTTI, Karine SERINDA, 
Chantal MAJO

Thomas PICHEROT, Lyndie CHESSE, Delphine RAINERI,  
Anne-Laure VERGER, pour le bulletin municipal :  
Raphaëlle REVENU-CHARVET

VOIRIE
Vice-président : Éric RABATEL
Christophe RAINERI, Sébastien SEROTIUK,  
Mickaël MONIN, Alain GENTIL, Olivier VERGER

Bruno MOREL, Gabriel COUTHON, Daniel CÉZARD,  
Marcel GAUDET, Nathalie MORAL, Claude JOLY, Olivier CHOMEL

SOLIDARITÉ
Vice-présidents : Cindy MARREL-ROBIN et Olivier FERRÉ
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, Gisèle GAUDET, 
Chantal KINZONZI

Paulette MOREL, Caroline RAMBAUD, Martine DAMAIS,  
Jean-Marc BRIQUET, Thomas PICHEROT, Olivier CHOMEL

• RAPPEL DES HORAIRES « TONDEUSE »
Horaires autorisés pour l’usage des tondeuses et autres matériels
de jardinage ou de bricolage, fixés par arrêté préfectoral. 
Jours ouvrables :  8h30-12h00 puis 14h00-19h30
Samedis :  9h00-12h00 puis 15h00-19h00
Dimanches et jours fériés :  10h00-12h00
Pour la tranquillité du voisinage, nous vous demandons de bien 
vouloir respecter ces horaires. Attention : veuillez noter que certains 
professionnels bénéficient d’autorisations particulières leur permettant 
de travailler en extérieur au-delà de ces horaires.

• DIVAGATION D’ANIMAUX INTERDITE
Tout animal est en état de divagation lorsqu’il se trouve hors  
de la propriété de son maître ou de son responsable, et hors  
de la surveillance, du contrôle ou de la direction de celui-ci.  
La divagation des animaux est interdite. Dès qu’elle est constatée, 
l’animal peut être mis en fourrière. Le propriétaire est responsable  
des dommages qui pourraient être causés.

• INTERDICTION DU BRÛLAGE
L’arrêté préfectoral n° 2013-322-0020 du 18 novembre 2013 instaure le principe 
général d’interdiction du brûlage à l’air libre des déchets verts hors certaines  
activités agricoles et forestières réalisées par des professionnels, même pour  
les communes rurales, et ce, tout au long de l’année.
Les déchets végétaux doivent être compostés sur place, broyés ou emportés  
à la déchèterie.

• RAMASSAGE DES ORDURES MÉNAGÈRES ET DES BACS JAUNES
Ordures ménagères : les mardis en semaine impaire.
Bacs jaunes : les mardis en semaine paire.  
Merci de ne pas laisser vos bacs le long de la route après le ramassage…  
Notre village mérite mieux !

• ESPLANADE MAIRIE
Les alentours de la mairie sont aménagés de manière à ce que chacun puisse  
s’y promener tranquillement et y passer du bon temps : terrains de jeux  
pour tous les âges, bancs, tables, espaces réservés aux piétons...  
Ce lieu est propice à la convivialité ! Venez l’occuper !

Bien vivre ensemble
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Vie communale
LE PERSONNEL COMMUNAL  
Gaëlle AVINENC 
Accueil mairie 
Milena BABAYAN  
Services périscolaires, entretien des locaux
Catherine CACHARD 
Secrétaire de mairie
Valérie CURINIER
Agence postale, restaurant scolaire, médiathèque
Isalia DA SILVA 
Agente territoriale spécialisée des écoles maternelles (ATSEM),  
transport scolaire
Martine DAUFART 
Restaurant scolaire, entretien des locaux
Annie FERNANDES 
Services périscolaires, entretien des locaux

CATHERINE CACHARD,  
NOUVELLE SECRÉTAIRE DE MAIRIE.
Catherine a rejoint la Mairie de Faverges le 1er novembre 2023.  
Elle est originaire de Chambéry et réside actuellement  
à Sérézin-de-la-Tour. 

Au tout début de sa carrière, Catherine a navigué entre  
la montagne savoyarde et la Corse avec un petit détour par  
le Québec.  
Pendant environ 19 ans, elle a fait les saisons dans les Offices  
de tourisme, à l’École de Ski Français… mais aussi à la Mairie de 
Courchevel. C’est dans cette commune qu’elle a appris le métier 
de secrétaire de Mairie ; elle a occupé de nombreux postes dans 
des domaines différents : urbanisme, aménagement, direction 
générale des services…  
Après avoir acquis une forte expérience, elle a décidé de rejoindre 
la Mairie de Diémoz en 2019 puis celle de Meyrié en 2022.  
Elle garde d’excellents souvenirs de ces deux communes avec  
un coup de cœur pour Diémoz, village avec lequel elle a tissé  
des liens très forts.

Catherine a toujours aimé le métier de secrétaire de mairie qui 
demande une grande polyvalence et des bonnes connaissances 
dans de nombreux domaines. Mais, elle apprécie avant tout les 
petites communes, les liens avec les élus et les habitants.  
Elle découvre Faverges de la Tour, sa tranquillité, ses paysages !  

Christelle FERRAUTO 
Services périscolaires, entretien des locaux
Nathalie GOUTAGNY 
Services périscolaires, entretien des locaux
Isabelle MOSIC 
Services périscolaires, entretien des locaux,  
médiathèque, remplacement Agence postale.
Nadine ROYNETTE  
Agence postale, médiathèque
Christophe SILVA 
Services techniques
Khémisti THAIBAOUI 
Services techniques - Entretien des bâtiments et des espaces verts
Gaëlle UNY 
École maternelle

Isalia, Annie et Nathalie

Valérie, Annie, Milena, Martine,  
Isabelle et Christelle

Christophe et Khémisti

Sur le plan personnel, Catherine a de nombreux loisirs :  
la randonnée, le ski et le snowboard (son fils Marin réside  
toujours à Courchevel où il est moniteur de ski), les voyages  
(elle a découvert le Québec et le Canada lors d’un échange entre 
les communes de La Plagne et Saint-Saveur-des-Monts),  
la chasse, la lecture et les animaux (elle possède quatre chiens,  
un chat et deux poules). 

Bienvenue à Catherine !
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Vie communale
BÉATRICE SABATIER,  
AU SERVICE DES FAVERGEOIS PENDANT…  
31 ANS !
Arrivée à la mairie de Faverges de la Tour en août 1992,  
Béatrice en a vu passer des maires, des adjoints  
et des conseillers… et combien de conseils municipaux  
organisés ? 

Après avoir travaillé quelques années à Triconfort, Béatrice rejoint 
la mairie de Saint Didier de la Tour au printemps 1992 ; le maire de 
l’époque, Joseph MONIN, est contacté par celui de Faverges, Marcel 
VERGNAUD, qui recherche une secrétaire pour remplacer Aimée 
DUSSET pendant les congés suite au départ de Nathalie FRANCO. 
Béatrice fait donc ses débuts à Faverges tout en conservant des 
jours à la mairie de Saint Didier de la Tour. Pendant un temps, elle 
travaille même sur trois communes, avec quelques heures à la 
mairie de Saint-Jean-de-Soudain. Béatrice est ensuite contactée 
par la mairie de Vignieu, et choisit finalement de rester à Faverges 
et Vignieu.

En 1995, au départ à la retraite de Mme DUSSET, cette dernière 
pousse pour que Béatrice lui succède : elle a de l’expérience et elle 
connait Faverges. 

Mais pour être titularisée, il faut passer un concours ! Retour sur 
les « bancs de l’école », pour suivre une formation au métier de 
secrétaire de mairie et une autre pour préparer le concours. Les 
années 1994 et 1995 furent compliquées : entre les cours à Saint-
Martin d’Hères, le travail à Faverges, les enfants… mais Béatrice 
réussit le concours !  
Pendant sa formation, elle fait la connaissance des secrétaires 
du Passage, de Fitilieu et de Saint-André le Gaz : une grande 
amitié et un vrai réseau professionnel naissent de ces rencontres. 
Les réunions dans la communauté de communes sont aussi 
l’occasion pour Béatrice de créer des liens très forts avec d’autres 
secrétaires du secteur : celles de Dolomieu, de La Chapelle de  
la Tour, de Rochetoirin. 

Béatrice est tout de suite lancée dans le grand bain avec 
l’organisation des élections de 1995 ; elle fait le premier tour à 
Saint Didier de la Tour et le second à Faverges. Marcel DUPUIS est 
élu maire de la commune. 

CHANTAL GROS PREND SA RETRAITE
Après 19 ans passés à l’école maternelle en tant qu’ASEM (Agent 
Spécialisé des Écoles Maternelles), l’heure de la retraite a sonné 
pour Chantal GROS. 

Après avoir exercé la profession d’assistante maternelle, Chantal 
est embauchée en 2004 à l’école. Elle y côtoie Chantal MAJO, Frank 
WÜRGEL, Christine TALON et beaucoup d’autres professeurs.

Ses missions sont nombreuses : assister les enseignants 
dans la préparation et l’animation des activités pédagogiques, 
accompagner les enfants vers l’autonomie, confectionner les 
déguisements pour les spectacles de fin d’année…

Des souvenirs ? Chantal en garde de nombreux ! Avec bien sûr 
l’accompagnement des enfants aux sorties poney et piscine ! Mais 
d’autres moins marrants avec des journées déguisée en Dalton ou 
en indienne… :-)

Béatrice et Gaëlle

Chantal

Et même si Chantal n’aime pas être au centre de l’attention, les 
enseignants, ses collègues et les membres de la mairie n’ont pas 
raté le rendez-vous pour lui souhaiter une très belle retraite ! 

En 2001, Thierry SEMANAZ devient maire ; il est moins connu 
à Faverges mais c’était quelqu’un de très humain qui prenait 
le temps de réfléchir et de justifier ses choix. Il fut bien épaulé 
par Daniel CÉZARD, 1er adjoint, qui lui succéda en 2012. Puis 
2020 voit l’élection de Jean-Marc DAMAIS. Béatrice le connait 
depuis longtemps puisque son fils Jérémy allait à l’école de 
Saint Didier de la Tour avec Johan, le fils de Jean-Marc (avec une 
certaine Gisèle GAUDET comme institutrice). Jean-Marc était leur 
entraineur au football. 

Le travail avec les maires et les équipes municipales successifs 
était toujours différent ; mais Béatrice a su s’adapter tout 
en imposant une certaine rigueur. Elle a apporté toutes ses 
connaissances aux élus et garde de bons souvenirs de chacun 
d’entre eux. 
Elle a une pensée toute particulière pour Hugues SCHIAVO, qui 
derrière son air impressionnant était quelqu’un d’extrêmement 
bienveillant, avec plein d’idées ! il faisait partie du conseil quand 
Béa a commencé. Puis après une coupure, il est revenu ; il est 
toujours là même pendant sa maladie. 

Béatrice a eu des opportunités de partir, mais elle est toujours 
restée fidèle à Faverges ! elle aime ce village (où elle s’installa en 
2006) et ses habitants. Elle a toujours eu à cœur d’essayer d’aider 
les Favergeois en étant à leur écoute. Et elle appréciait beaucoup 
quand « les anciens » venaient lui faire un petit coucou à la mairie ! 

D’ailleurs, elle ne va pas totalement quitter le village car elle a déjà 
trouvé des occupations ! Béatrice a rejoint le comité consultatif 
Culture et a décidé de faire du bénévolat à la médiathèque ! Et puis, 
il y a la marche et la gym ; sans oublier ses petits-enfants, Loane 
et Maxime ! un programme bien chargé, mais elle va aussi prendre 
le temps et « profiter tous les jours de sa retraite ».
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En novembre, la Maison de 
Protection de la Famille de 
la brigade de gendarmerie 
de L’Isle d’Abeau est 
intervenue pour sensibiliser 
les participants aux risques 

d’internet (arnaques, vols de données, usurpation d’identité…). 

La Mutuelle Communale
En début d’année 2023, 
nous avons signé 
une convention avec 
Mutualp ; nous pouvons 
dire que c’est une 
réussite et sommes 
plutôt contents 

des liens entretenus avec la mutuelle représentée par Gilles 
FALCONNET. Actuellement, nous comptons 18 adhésions  
(9 couples et 9 personnes seules) soit 27 personnes couvertes 
(la plus jeune a 30 ans et 3 personnes âgées de 80 ans et plus : 
un couple et une personne seule). M. FALCONNET propose des 
permanences à la mairie. N’hésitez pas à venir vous renseigner  
à l’accueil. 

Les Rendez-vous du CCAS
Pour cette deuxième édition, le CCAS s’est associé aux commissions 
Culture et Solidarité pour proposer un week-end dédié à l’égalité 
entre les femmes et les hommes. Un programme très riche était 
proposé (conférences, expositions et théâtre) avec des interventions 
de qualité.

AIDE À DOMICILE EN MILEU RURAL (ADMR) 
Nous nous sommes rassemblés le 18 novembre 2022 pour fêter 
le départ à la retraite de Véronique BEILLIMAZ. Une retraite bien 
méritée après les dix-huit années passées à l’ADMR. Elle a été 
une aide précieuse auprès des personnes en difficulté, avec 
enthousiasme, respect et considération. Le travail d’auxiliaire de 
vie est difficile : il faut savoir s’adapter à toutes les situations, 
quitter une intervention, repartir vers une autre en sachant oublier 
les problèmes rencontrés chez la précédente... Véronique a 
accompli tout cela avec beaucoup de professionnalisme.

L’ADMR apporte un service utile et indispensable pour le maintien 
des personnes âgées ou handicapées à leur domicile. Ainsi ces 
personnes ne sont pas sorties de leur contexte familial, de leur 
habitation et de leurs habitudes. Pour certaines, elles peuvent 
garder une autonomie tout en recevant des soins, bénéficier  

LE CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE  
(CCAS) 
Aider, écouter, orienter, informer, accompagner… voilà quelques 
missions essentielles du CCAS et de ses membres.  
Si son rôle principal est de suivre l’attribution de l’aide sociale 
légale, il dispense aussi des aides facultatives, fruit de la 
politique sociale de la commune. Il organise également  
des animations à destination des Favergeois.

Atelier Seniors 
Depuis le début de l’année 2023, une quinzaine de personnes 
participent aux ateliers informatiques proposés par la Médiathèque 
des Vals du Dauphiné et dirigés par Toufik BELMEHDI, conseiller 
numérique au sein du réseau. 

Tous les quinze 
jours, le vendredi 
matin, les stagiaires 
se retrouvent à 
la Mairie pendant 
deux heures pour 
mieux appréhender 
l’environnement 
informatique. 
Traitement de texte, 
recherche internet, 

utilisation de la messagerie… tous ces outils n’auront bientôt plus de 
secret pour nos apprentis informaticiens ! Ces moments sont très 
instructifs et enrichissants dans une ambiance toujours conviviale ! 

de la préparation des repas, de l’aide  
aux tâches ménagères et aux courses.

L’ADMR vient en aide aux familles  
grâce à des heures financées en partie  
par la CAF. 
Les prises en charge peuvent aussi être 
financées par le Conseil Départemental 
de l’Isère, les caisses de retraites 
(service SORTIR PLUS et aide à domicile 
momentanée à partir de 75 ans), ainsi 
que les mutuelles lors de sorties 
d’hospitalisation.

Le 1er septembre 2023 l’Assemblée 
Générale a réuni les bénévoles, les salariées, deux représentants 
de la Fédération Départementale  
et les élus de Faverges de la Tour et de la Bâtie-Montgascon. 
L’association, composée de 7 bénévoles et 12 salariées, répond  
à la demande de 81 clients. 
8 772 heures d’intervention ont été réalisées en 2022.

Nous pouvons aussi intervenir chez des personnes sans  
prise en charge. 
Nos clients peuvent bénéficier d’un crédit d’impôt ou d’une 
réduction de 50% des dépenses selon les conditions du code 
général des impôts.

L’ADMR est une entreprise associative avec des valeurs  
de solidarité, proximité, écoute et respect.

À tout moment de la vie nous répondons à vos besoins.
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Solidarité
L’année 2023 a été marquée par l’organisation du week-end 
dédié à l’égalité entre les femmes et les hommes. Le CCAS, la 
commission Solidarité et la commission Culture avaient à cœur 
de proposer un évènement sur ce thème. 1

Le vendredi soir, nous avons eu la chance de recevoir Christine 
Détrez, agrégée de lettres classiques, sociologue et professeure 
à l’École Normale Supérieure de Lyon. Elle a animé une 
conférence sur le poids des stéréotypes de genre à travers des 
exemples concrets (livres pour enfants, magazines scientifiques 
de jeunesse, catalogues…) ; s’en est suivi un débat avec le public 
et un temps partagé autour d’un verre. 2  3

Le samedi après-midi était placé sous le signe de la culture avec 
deux expositions de peinture : Philippe SPILMANN, Favergeois 
bien connu, a présenté sa collection personnelle de tableaux 
réalisés par des peintres femmes, et FanXoa, artiste-plasticien 
lyonnais nous a fait découvrir son exposition « Nous Toutes des 
Héroïnes », douze portraits de femmes, douze regards sur le 
monde et la condition féminine, allant de Simone de Beauvoir  
à Greta Thunberg. 4  5   6

Une mini-conférence suivie d’un débat a eu lieu avec l’équipe 
des footballeuses U18 du FCBJ (Bourgoin-Jallieu) ; après la 
présentation du club, du projet « Foot pour tous » et du pôle 
féminin par le coach Sylvain Quay, les joueuses se sont pliées  
à un jeu de questions / réponses avec le public.  
Beaucoup de questions sur les difficultés qu’elles ont 
rencontrées en débutant avec des garçons, sur les remarques 
sexistes… les échanges ont été très appréciés par le public ;  
les footballeuses et leur coach ont été longuement félicités pour 
leur intervention. 7

L’après-midi a aussi été l’occasion de découvrir des associations 
impliquées sur le sujet des violences conjugales (Femmes 
Debout, La Maison de Protection de la Famille 8 , Centre Olympe 
et l’Intervenante Sociale en Gendarmerie). 

Elle s’est terminée sur une note musicale avec le groupe 
Accords du Monde, chœur de Faverges, dans un format réduit, 
qui nous a fait partager quelques chants de luttes féministes 
(Cancion Sin Miedo, Debout les femmes). 9

Le samedi soir, un public venu en nombre a assisté à la 
représentation de la pièce « Billie Jean, Caster, Alice ».  
La pièce, montée par le Collectif de l’Âtre, bien connu sur la 
région, a été très appréciée ; le ton était drôle, léger, vivant pour 
traiter du sexisme dans le sport. Les trois actrices ont eu  
droit à une ovation ! 10

La soirée s’est terminée autour d’un buffet partagé avec le 
public, les participants, et les organisateurs. Malgré la coupe 
du monde de rugby et le beau temps (!), ce week-end a réuni un 
large public, heureux d’avoir pu participer à cet évènement. 

1
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Culture
Deux belles rencontres avec Rodg le berger
Chroniques d’alpages
Le 17 mars, en soirée, Rodg, qui durant de nombreuses 
années fût berger dans les alpages du Jura, nous a offert une 
parenthèse remplie de poésie et d’évasion.
De ses années passées au milieu des montagnes, de la nature 
et des animaux, Rodg a écrit ses chroniques d’alpage et il nous 
les a contées avec toute sa passion et son énergie. Le public 
s’est laissé embarquer dans ses récits et a pu échanger avec ce 
berger intarissable d’anecdotes, autour d’un bar à soupes.
Démonstration de travail avec son chien de troupeau
Nous retrouvons Rodg, le 1er avril, en clôture de la matinée 
sportive du Sou des Écoles pour une démonstration de travail 
avec son chien et un troupeau de canards.
Petits et grands ont apprécié ce spectacle et la disponibilité de 
Rodg pour répondre à toutes les questions. 

Inauguration de la balade de Pic Poc le 06 mai
L’idée de départ était le projet d’une rando-patrimoine autour 
du centre du village. Notre patrimoine, c’est bien sûr tous nos 
bâtiments (l’église, l’ancienne chapelle, le château, l’usine 
Frantissor, les lavoirs...) mais aussi les artisans, les commerces 
sans oublier les traditions et les savoir-faire qui existaient  
à Faverges. 
Qui d’autre, mieux que nos aînés pouvaient nous raconter 
l’histoire du village ? Après des rencontres riches en échanges 
et en émotions, la balade de Pic Poc a pris forme.
Son inauguration a permis de remonter le temps et de se 
retrouver dans l’un des nombreux bars du village, celui de 
la Zalie, en compagnie de quelques personnages connus de 
l’époque : Adelin, Maria, Marie Chose... mais aussi des ouvriers 
de l’usine Frantissor et des artisans.
Merci encore à tous les comédiens qui ont participé à cette 
saynète.
Un livret retraçant l’histoire de Pic Poc est disponible à la Mairie 
et à Comptoir de Campagne. Un code QR sur les panneaux 
d’information permet d’accéder à ce livret sur vos téléphones.
Alors, chaussez vos baskets et bonne balade !
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La fête de la musique le 16 juin

Encore une belle soirée où les Favergeois et leurs voisins venus 
nombreux ont pu se rassembler pour célébrer l’arrivée de l’été 
en musique.
Des groupes de musique aux styles très variés, un public 
enthousiaste et une équipe surmotivée rassemblant le Comité 
Culture et le Comité des Fêtes ont permis la réussite de cet 
évènement.
Le groupe Kalyana Fitness de Saint-Clair-de-la-Tour a su 
transmettre toute son énergie pour démarrer la soirée et 
entraîner petits et grands dans la danse. Les percussions et les 
djembés de Takatapella prirent le relai pour le plus grand plaisir 
de tous.
La soirée ne faisait que commencer et de nombreux groupes 
se succédèrent sur les scènes : Zikanou, Vertigo, Music Atomix, 
le groupe de reggae System Peinard International, un groupe 
de jazz musique du monde, Nomades et le groupe Stolen 
Sweatheart (dont deux musiciens du village). Tous ont été très 
appréciés et nous les remercions encore pour leur participation 
et leur bonne humeur.
Nous vous donnons déjà rendez-vous pour la prochaine fête de 
la musique le vendredi 14 juin 2024.

Le comité des Fêtes et le comité Culture en pleine préparation

Music Atomix

Zikanou

Takatapella

Stolen Sweatheart

Vertigo

La foule des Favergeois ... et d’ailleurs

Nomades

System Peinard International

Kalyana Fitness
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Jeunesse
Génération Favergeoise
Le samedi 18 février, nos conscrits, avec l’aide du Comité 
Jeunesse, ont organisé la soirée coinche. Après les parties 
de cartes, les tables ont été dressées pour la tartiflette très 
appréciée. 1  

Comme chaque année, nos jeunes conscrits ont parcouru  
le village pour proposer leur brioche ; ils reçoivent toujours  
un accueil chaleureux des Favergeois. Merci pour eux… 

Le samedi 5 août 2023, la Halle Marcel Vergnaud et les terrains de 
boules se sont bien animés à l’occasion du concours de pétanque 
organisé par Génération Favergeoise toujours avec l’aide du 
Comité Jeunesse. Un franc succès avec 70 doublettes ! un 
moment très convivial… qu’ils souhaitent reconduire en 2024. 2  

Ateliers créatifs 
Cette année, pendant les vacances scolaires, des ateliers créatifs 
ont été mis en place pour les enfants de 6 à 11 ans sur des 
thèmes différents, Halloween par exemple. Les enfants sont ravis 
de participer à ces journées de création ! Les ateliers sont même 
victimes de leur succès car nous sommes contraints de limiter 
les inscriptions.  Ces moments sont aussi une réussite grâce à 
l’investissement des membres du Comité et à l’aide précieuse de 
bénévoles apportant leurs idées et donnant de leur temps ! 3  4

Semaine sportive
Cette année encore, le BCFD a organisé avec succès la semaine 
sportive, proposant de nombreuses activités aux 45 enfants 
présents ! Le Comité Jeunesse a participé à cet évènement avec 
une initiation rugby et la découverte de la rando-patrimoine  
Pic Poc. 5  6

Associations
Chaque week-end, notre village prend vie avec une multitude de 
manifestations, qu’elles soient sportives, culturelles ou dédiées 
à l’art culinaire pour ravir vos papilles avec délice…

Faverges abrite fièrement 23 associations grâce à l’engagement 
remarquable de nombreux bénévoles motivés.

Le forum des associations et des artisans, 
Le vendredi 8 septembre 2023, nos associations et nos artisans 
favergeois se sont réunis afin de présenter leurs diverses 
activités. La soirée, marquée par de nombreux échanges et 
partages a été une occasion propice à l’adhésion de nouveaux 
membres, à la découverte de nouvelles activités et à la rencontre 
avec des artisans de la commune. 

Deux nouvelles sections ont vu le jour à l’ASC : l’apprentissage 
de la Langue des Signes Française et le retour du Yoga ! Toujours 
plus d’activités, pour plus de plaisir et de diversité ! 

Rejoignez-nous le vendredi 6 septembre 2024 à la Halle Marcel 
Vergnaud pour le prochain Forum. Nous avons hâte de vous y voir ! 

1

2

3

4

5

6
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Ces petites bêtes…  
qui nous embêtent !

Un nouvel invité ! Le moustique tigre a fait 
son apparition en masse et investit nos moments 
de détente estivaux… pour notre plus grand 
malheur !

Son corps est rayé de blanc avec une bande 
blanche sur le tronc et la tête.

Outre ses nombreuses piqûres, le moustique tigre 
est vecteur de maladies (dengue, chikungunya, zika)

La femelle pond contre les parois, juste au-dessus 
de l’eau. Une augmentation du niveau de l’eau et la 
larve va se développer…

Le rayon de déplacement du moustique est 
très faible ; on est donc gêné par ses propres 
moustiques et ceux de ses voisins…

Que faire ?

• N’avoir aucun lieu de gîte recevant de l’eau !

• Supprimer ou vider régulièrement les pots 

(coupelles, bidons, bâches, pneus, pied de parasol, 
jouets, rigoles, chenaux, même les tuteurs en 
bambou !). 

• À la maison ou au cimetière, remplir à ras bord 
les coupelles de sable, la femelle ne pourra pas 
pondre sur le rebord. Les plantes profiteront de 
l’humidité du sable.

• Installer des moustiquaires aux fenêtres, sur le lit du bébé  
ou sa poussette.

Environnement
Broyage
Depuis sept ans déjà, nous vous proposons nos séances Broyage 
(janvier-avril-septembre).

Quels avantages ? Multiples !

• Évitez des voyages à la déchèterie : Faverges est plus 
proche et l’équipe qui vous aide est sympa !

• Récupérez du broyat : vos plantes, vos arbres, votre potager 
vous en seront reconnaissants !

• Vous participez ainsi à la diminution du coût du traitement  
en ne surchargeant pas les déchèteries.

Alors ? 

Planifiez 
vos coupes 
en fonction 
de notre 
calendrier, ou 
bien réservez 
gratuitement  
un broyeur 
auprès du 
Syclum.

• Porter des vêtements amples et clairs.

• À l’intérieur, brasser l’air, le moustique n’aime pas ça !
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Sécurisation des poteaux électriques
Au hasard d’une balade, Timéo découvre une buse blessée au 
pied d’un poteau électrique. Ni une ni deux, il appelle sa mamie 
Chantal. Que faire ? Chantal dépose le rapace au Tichodrome, 
centre de sauvegarde de la faune sauvage en Isère, basé près 
de Grenoble. Hélas, l’animal ne pourra être sauvé, comme de 
nombreux grands oiseaux chaque année.

Contactée par la LPO (Ligue pour la Protection des Oiseaux), 
une équipe d’Enedis est intervenue à Faverges et a sécurisé 
plusieurs poteaux électriques, là où plusieurs rapaces ont péri.

Le frelon asiatique
Depuis deux ans déjà, nous menons une action de prévention ou 
de destruction de ces frelons qui s’attaquent massivement à nos 
abeilles, aux autres insectes pollinisateurs et à nos vergers !

En 2023, à Faverges, nous avons détruit 3 nids primaires au 
printemps, 13 nids secondaires jusqu’à fin octobre ; 4 nids n’ont 
pas été détruits car découverts après le 15 novembre. En effet, 
à cette période, les femelles fondatrices ont quitté le nid et le 
reste de l’essaim va mourir. Plus largement, 190 nids ont été 
détruits sur les Vals du Dauphiné et 1 451 en Isère.

C’est grâce à votre vigilance que nous découvrons ces nids ! Les 
signalements que vous faites à Muriel (Association Biodiversité et 
Nature avec laquelle la mairie a signé une convention) lui permettent 
de localiser des zones puis d’affiner la recherche jusqu’à la 
découverte du nid. Muriel ne lâche rien ! Vous pouvez également 
signaler la présence du frelon sur la plateforme du Département.  

La meilleure lutte est celle menée au printemps. Un nid primaire 
supprimé, ce sont des milliers de frelons qui ne verront pas le 
jour… ces nids sont plus faciles d’accès et le coût de destruction 
est nul (jusqu’à 180 € selon la hauteur pour un nid secondaire). 
Les campagnes de piégeage portent leur fruit ; des pièges 
spécifiques pour le frelon sont régulièrement distribués.

Alors, unissons nos efforts encore une fois.  
Soyons les sentinelles.

La commune, les VDD et le Département ont pris en charge collectivement  

la destruction des nids. Le coût global pour le Département s’élève à 91 000 €,  

pour les VDD à 5 000 €  

et pour la commune de Faverges à 1 500€.

Association Biodiversité Nature en Val d’Huert   

bionat38@gmail.com - 07 79 74 98 40   

Page Facebook : @bionat38

Nettoyage de Printemps
Chaque année, un samedi de mars est un jour de grande 
mobilisation ! C’est le jour du Nettoyage de Printemps.  
Une quarantaine de participants investissent les chemins et  
les routes, sacs poubelle à la main…  Globalement, les chemins 
sont propres ; il faut dire que de nombreux randonneurs 
ramassent les déchets qu’ils rencontrent ! Mais le mieux reste 
encore de ne rien jeter par terre : une poubelle ou la maison,  
ce n’est pas si loin !

Enedis intervenant sur un poteau à Faverges

Faucon électrisé à Faverges
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Potagers Favergeois
Voilà maintenant cinq ans que nous avons mis à disposition une 
parcelle pour permettre aux Favergeois de cultiver un lopin de 
terre. Avec plus ou moins de bonheur, selon leur assiduité, les 
jardiniers ont récolté le fruit de leur travail. Une belle dynamique 
vient de s’installer grâce à la venue de plusieurs membres.

Soirée Halloween
Se déguiser, jouer à se faire peur… Quel bonheur ! Cette année, 
les comités Jeunesse et Environnement ont proposé un atelier 
créatif sur le thème d’Halloween. Des décos pour la maison 
et d’autres pour transformer le parvis de la mairie. L’heure du 
rendez-vous approche, les ados du coin aident à l’installation et 
bientôt, par petits groupes, des squelettes, des vampires, des 
sorcières font leur apparition ! Belle soirée ! Les habitants n’ont 
jamais vu autant de petits monstres leur crier :  « Un bonbon ou 
un sort ! ».

Animations 
Labyrinthe pour le cross
Sollicités à nouveau par le BCFD, nous avons proposé un jeu 
de labyrinthe. Deux règles au choix pour satisfaire les petits 
citoyens :

1 - Lors de ta promenade dans le labyrinthe, tu gagnes 1 point 
lorsque tu rencontres un élément de la nature et tu perds 1 point 
lorsque tu croises un déchet.

2 - Promène-toi et ramasse le plus de déchets possible. 
Evidemment, les demi-tours ne sont pas acceptés…

Vous êtes prêts ? Alors, en route !

En 2022, le Tichodrome a accueilli 
1938 animaux blessés, (126 

espèces différentes, dont  
1525 oiseaux  

et 413 mammifères) qui seront 
soignés afin d’être relâchés dans 

leur milieu naturel.
Quels sont les dangers ?  

Il y a deux fléaux principaux :

• La prédation domestique : en 
France, 9 millions de chats tuent 

62 millions d’oiseaux ; on parle de 
surprédation ! Quelles solutions ? 

Mettre un collier avec grelots (86% 
d’oiseaux sauvés !), installer un 

« stop-minou » sur le tronc, ce qui empêche  
le chat de grimper et d’atteindre le nid.

• Les infrastructures humaines : baies vitrées (mettre  
les autocollants), routes, braconnage, fils de fer barbelés, 

lignes électriques.

Vous trouvez un animal blessé ?  
Téléphonez au Tichodrome (04 57 13 69 47) :  

il vous donnera les bons gestes à faire et les coordonnées 
d’un centre où déposer l’animal.  

Notez le numéro du poteau électrique si l’animal  
a été électrocuté.

Le Tichodrome recherche régulièrement du matériel,  
des bénévoles et des financements.

8 décembre et décoration du village
Comme à l’accoutumée, les habitants ont répondu présent lors de la 
soirée du 8 décembre. Moment ô combien convivial, les bavardages 
sont allés bon train autour du vin chaud ou du chocolat chaud…  
Le Père Noël nous a fait l’honneur de sa visite ! Nicolas Trouillet et 
Baïla, sa belle jument blanche au port majestueux, partis à la quête 
des quatre éléments, nous ont ravis encore une fois.

Le comité Environnement propose chaque année de nouvelles 
décorations. Moments de 
plaisir pour fabriquer mais 
aussi pour installer !

Nicolas et Baïla

Faucon électrisé à Faverges
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Bâtiments publics
Travaux réalisés en 2023 ...
Les travaux du restaurant scolaire ont été finalisés et  
le bâtiment a été inauguré le 29 avril 2023. Les enfants  
et le personnel communal profitent maintenant pleinement  
de cet espace. 

Deux classes de l’école maternelle ont été entièrement 
repeintes. Des pavés LED ont été installés dans la salle 
de classe des plus petits.  

Les vieilles portes d’entrée de l’école Claude Cohen-Tannoudji 
qui laissaient passer le froid ont été remplacées par des portes 
isolantes.

... et tout le long de l’année
Nos agents ont réalisé comme à l’accoutumée de nombreux 
travaux d’entretien pour rendre notre village accueillant et 
agréable à vivre.

Leurs tâches quotidiennes sont diverses et variées :

• Entretien des locaux, ménage à la Halle Marcel Vergnaud  
et à la Salle des Fêtes.

• Entretien des espaces verts de l’esplanade de la Mairie, du 
cimetière et des cheminements doux. Taille des haies vers la 
Mairie, ramassage des feuilles, entretien des jeux de boules.

• Entretien et nettoyage des regards d’écoulement des eaux 
pluviales.

• Changement des blocs de secours.

• Suivi des travaux des prestataires.

Voirie et Urbanisme
L’année 2023 a été assez tranquille au niveau de la Voirie ! 
hormis les traditionnels travaux d’élagage et de points à temps 
(réparation des couches de roulement des chaussées par une 
émulsion de bitume et de gravillons), aucun « gros » projet 
n’a été réalisé. Mais deux sujets importants sont à l’étude : 
l’aménagement de la route du Grand Champ et la sécurisation 
de l’espace autour de la Halle Marcel Vergnaud.

Sentiers de randonnée
À Faverges, nos sentiers sont fort prisés des randonneurs ou 
des associations Favergeoises ou extérieures qui organisent des 
randos ou des cross…  Notre équipe des Comités Environnement 
et Voirie, aidés d’autres bénévoles, remontent leurs manches, 
prennent la pelle, la tronçonneuse, débitent les arbres qui se 
sont couchés en travers pour entretenir ces sentiers.

Des emplacements ont été choisis pour installer des bancs.  
Les deux premiers sont déjà en place près du lavoir dans les 
Gorges et d’autres seront disposés le printemps prochain.  
Alors, à vos chaussures, longez les sentiers…  
et appréciez leur travail.

Une nouvelle carte des sentiers recense 
les itinéraires mais aussi les sites 
remarquables. Elle est disponible en 
mairie ou en flashant le QRcode ci-contre.

Urbanisme
En 2023, 46 demandes préalables de travaux et 13 permis de 
construire ont été déposés en Mairie. La rubrique « Le Bon 
Geste » présente les différentes démarches selon la nature des 
travaux. Avant tout projet, il est nécessaire de se renseigner 
auprès de la Mairie.  

Permis de construire et demandes préalables de travaux :

Permis de 
construire

Demandes préa-
lables de travaux

2023 13 46
2022 7 47
2021 23 49
2020 12 32
2019 6 31
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LES ÉCOLES
• Effectifs 2023/2024
L’école maternelle et l’école élémentaire Claude Cohen-Tannoudji accueillent 143 élèves.

 

• Équipes pédagogiques  
Maternelle Petite Section/Moyenne Section : Christine TALON et Céline SUBLET ; Petite Section/
Grande Section : Franck WÜRGEL, directeur. Élémentaire CP : Raphaëlle REVENU-CHARVET ; 
CE1 : Cécile CHIPIER (directrice) et Joana SPAES ; CE2 / CM1 : Flore BARAT et  
Céline LE DERFF ; CM1 / CM2 : Corinne HILAIRE. 
• Service périscolaire  
Les effectifs de cantine et de garderie ont véritablement grossi ces dernières années 
puisqu’ils accueillent au quotidien une quarantaine d’enfants en garderie (matin et soir) et 
une centaine d’enfants au repas de midi. 

Cette année, le réfectoire est pleinement fonctionnel. Il assure un bel espace d’accueil, 
simplifie le travail des agents car les deux services sont prêts dès 11h30 et surtout 
n’empiète pas sur la cour qui reste très grande et accueillante. Nous sommes toujours aussi 
satisfaits de la prestation de notre fournisseur de repas, Guillaud Traiteur, et son animation 
Food Truck.

Maternelle : 54 élèves Élémentaire : 89 élèves

PS/MS PS/GS CP CE1 CE2/CM1 CM1/CM2

10/17 4/23 21 21 15/7 12/13

27 27 21 21 22 25

École maternelle

Cette année, nous n’avons pas pu bénéficier d’un intervenant 
musique pris en charge par la Communauté de Communes dans nos 
classes.

Comme le sujet nous paraissait important pour nos élèves, nous 
nous sommes mis en quête de monter un projet avec une personne 
qualifiée dans l’école. 
C’est ainsi que nous avons rencontré Isabelle Lagrange, intervenante 
musicienne agréée. Sa proposition a été validée et financée par le 
Sou des Écoles. 
Nous avons choisi de partir sur le thème de l’Afrique et d’impliquer 

École élémentaire
Les CP en route pour les JO de Paris 2024 avec Phrygie et 
Phrygette

L’année scolaire 2023-2024 se voulant une année olympique et 
paralympique, les élèves de la classe de CP ont accueilli dès la 
rentrée de septembre deux mascottes, les Phryges olympique et 
paralympique des jeux olympiques de Paris 2024.

les élèves dans un projet individuel et collectif.

On a donc bâti l’histoire d’un enfant, Yélinga, relatant sa journée de 
chasse. 
Cela nous a permis de découvrir des musiques aux sonorités 
africaines, travailler sur l’expression corporelle et vocale, développer 
la voix en apprenant des chansons et apprendre des rythmes en lien 
avec le thème. 
Notre « héros » se prépare pour sa journée, il mange des fruits et 
remplit son sac à dos. 
Il se déplace en pirogue sur le fleuve Congo et rencontre des 
animaux : chimpanzés, crocodiles, éléphants et serpents, ce qui nous 
a donné l’occasion de travailler sur les déplacements. 
Il pêche des poissons et va les vendre au marché.

Nous avons utilisé les maracas et les claves que nous avons à l’école 
et les djembés qu’Isabelle Lagrange a pu nous procurer.

Les interventions se sont déroulées tous les lundis matin, sur la 
période de janvier à mars.

Ce travail s’est conclu par une « représentation » aux parents fin 
mars à la Salle des Fêtes. Tous les enfants étaient très fiers de 
chanter, de danser, d’utiliser les instruments et de trouver leur place 
dans leur expression individuelle et au sein d’un groupe. 
Cela nous a également permis de travailler en arts visuels pour 
agrémenter le spectacle.

L’expérience a été plus que concluante puisqu’en 2024, nous 
repartons sur un nouveau projet avec la même intervenante sur  
un autre thème et une autre histoire…

Ces peluches servent de fil rouge pour les projets de l’année de 
la classe et de lien avec les familles, puisqu’elles partent chez les 
enfants chaque week-end et reviennent le lundi avec des images et 
des textes de moments formidables qui servent à enrichir le journal 
des Phryges et de la classe.

Les petits sportifs racontent avec bonheur les expériences vécues et 
les mascottes accompagnent aussi les apprentissages dans toutes 
les activités quotidiennes de la classe.
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Les moussaillons en action !

Tous les élèves de CM1 et CM2 ont commencé l’année scolaire en 
participant à un cycle de voile et d’aviron. Ils se sont rendus dans l’Ain 
à Serrières-de-Briord sur le site du Point Vert. Pendant six jours,  
ils ont fait du catamaran et de l’aviron. 

A chaque séance, les moniteurs, Roger ROBIN pour la voile 
 et Marc BROSSON pour l’aviron, ont motivé les élèves pour participer 
et finalement réaliser qu’ils progressaient de jour en jour !

Avant de débuter le cycle, Marc BROSSON est venu à l’école pour 
une animation cerf-volant. Chaque enfant a dessiné un modèle puis 
l’a assemblé. Pour clore cette journée, tous les cerfs-volants ont pu 
voler dans la cour de l’école élémentaire. Quel moment inoubliable !

Nous remercions le Sou des Écoles qui a financé une partie du projet 
voile. Il a permis aux élèves de progresser à leur rythme et de  
se faire plaisir.

Voici quelques remarques d’élèves :

Les objectifs du projet sont de favoriser la construction de la 
citoyenneté, développer les valeurs du sport et en faire vivre les 
effets physiques, culturels et artistiques.

Les élèves de CP ont ainsi participé le 21 décembre au relais d’une 
flamme olympique des écoles en se rendant à Saint Didier de la Tour 
pour participer à une rencontre artistique et sportive, et apporter la 
flamme récupérée en Savoie par la maitresse. La flamme est partie 
de Marseille le 9 octobre et voyage par la partie est de la France 
jusqu’à Lille, tandis qu’une autre flamme est partie par l’ouest pour 
visiter un maximum d’écoles. C’est l’occasion de parler géographie, 
valeurs et symboles.

Les activités sportives et culturelles des enfants de toute l’école et 
des mascottes se poursuivront en 2024 jusqu’aux grandes vacances 
où les écoliers diront au revoir à Phrygie et Phrygette avant leur 
grand départ pour les jeux Olympiques de Paris au mois de juillet.

« J’ai adoré mais c’est passé trop vite ! »

« Le cycle était génial ! »

« J’ai adoré sauter dans l’eau ! »

« Les moniteurs étaient très gentils »

« J’ai eu un petit peu peur mais j’ai beaucoup aimé »

« J’ai adoré quand nous avons fait de l’aviron collectif »

« Avec le vent, nous allions très vite »
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LA MÉDIATHÈQUE
Rétrospective 2023 de la vie de votre médiathèque !

Le p’tit qui lit 1  
Un samedi matin par mois, Valérie et Geneviève accueillent  
les tout petits et leurs parents avec comptines, lectures et jeux 
de doigts.
Cette animation, réservée aux petits de 0 à 3 ans, rencontre 
beaucoup de succès.

D’un livre à l’autre 2

Fidèle au poste, Huguette propose son cercle de lecture  
« D’un livre à l’autre », ouvert à tous chaque premier mardi du 
mois. Vous pouvez venir présenter vos lectures récentes ou 
simplement écouter pour prendre des idées. La bonne ambiance 
est toujours au rendez-vous.

L’accueil scolaire 3

Depuis mi-octobre les élèves de CP et de l’école maternelle 
ont repris l’habitude de venir à la médiathèque le jeudi matin. 
Les élèves de CE1, CE2, CM1 et CM2 ont commencé après les 
vacances de la Toussaint le lundi après-midi. Ils peuvent ainsi 
choisir un ou deux documents qu’ils emportent à la maison et 
profiter d’un moment de lecture. 

Destination lecture  4   5

Cette année, ce sont les élèves de CM2 qui ont participé à ce défi 
proposé à plusieurs classes de la communauté de communes. 
Les enfants devaient choisir trois livres parmi les huit qu’ils 
avaient lus.  Ils ont présenté leur choix à la Passerelle (la 
médiathèque de La Tour Du Pin) le 11 mai devant une autre 
classe. Ils ont ensuite voté pour élire leur livre préféré.

Après-midi jeux  6   7

Une quarantaine de Favergeois a participé à une après-
midi « Jeux en famille » le dimanche 29 janvier. Petits et grands 
ont pu découvrir des nouveautés et ont pris plaisir à jouer 
ensemble grâce aux animateurs de la ludothèque de Pont-de-
Beauvoisin, de Déclic-Ludik et de la Guilde des Brumes. 
L’après-midi s’est terminée avec la dégustation de la 
traditionnelle galette des rois, moment convivial et gourmand. 

Spectacle en langue des signes 8   9  
Suite à l’intérêt porté à la présentation de la Langue des Signes 
Française lors de la fête du livre 2022, nous avons invité le 22 
avril « Monsieur Tesplik ». Son spectacle « Contes et histoires 
du grenier » a été joué en langue des signes et langue ordinaire 
pour le plus grand plaisir de tous.

Cécile Alix chez les CM2 10

Invitée par le Réseau des Médiathèques des Vals du Dauphiné, 
Cécile Alix, auteure jeunesse, a rencontré les CM2 de Faverges. 
Cela a commencé par un échange avec l’auteure dont les élèves 
connaissaient plusieurs ouvrages, lus en classe ou  
à la médiathèque.  
Les élèves avaient de nombreuses questions à lui poser, elle 
leur a répondu très naturellement et ils l’ont écoutée avec grand 
intérêt.
À la suite de cet entretien, les élèves ont créé un poème dont  
ils avaient déjà choisi le thème, « les émotions ». 

La fête du livre 11   12   13   14 
La fête du livre, sur le thème de l’eau, a eu lieu les 25 et 26 
novembre. Elle a donné lieu à plusieurs activités avec les 
classes de l’école élémentaire :
• Visite de la station d’épuration par les CM. 
• Sortie au ruisseau du Pissoud des CP/CE1.

Deux Conférences étaient proposées : « Notre ressource en eau, 
son parcours et sa gestion » par Olivier Tourlonias du Syndicat 
des Eaux des Plaines et des Collines du Cateland et « L’état de 
nos rivières sur le territoire » par Maël Marie du service des 
VDD. Elles ont vivement intéressé les auditeurs.  15   
La présence de cinq auteurs, de Déclic Ludik et de Ma Petite 
Librairie de Bourgoin-Jallieu tout au long du week-end  
a contribué au succès de cette manifestation.

Toute l’équipe de la médiathèque vous souhaite  
une belle année 2024.
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Christophe, notre fromager, s’en est allé…
Jeudi matin. Place des Écoliers. Jour de rendez-vous avec 
Christophe GOUTAGNY, notre fromager.
On ne se contente pas d’acheter son fromage de chèvre. Non, 
on vient là pour discuter, Christophe adore ça. Tous les sujets 
l’intéressent. Le sport, l’éducation, la transmission des savoirs, 
le monde agricole bien sûr… Et ça dure depuis 20 ans ! 
Au tout début, Christophe tenait son étal un peu plus haut dans 
la rue et puis, il a rejoint la place, centrale, près des écoles, près 
du Comptoir et il en est devenu, chaque semaine, l’espace d’une 
matinée, le personnage incontournable. Pour lui, Faverges était 
devenu un lieu auquel il était très attaché. « Je me verrais bien 
m’installer ici à la retraite ! ». C’est vrai, l’accueil des habitants, 
les sentiers pour ses cross, tous les amis qu’il s’est faits….  
Tous les ingrédients pour une retraite épanouie !
Et puis la maladie est arrivée. Sournoise, implacable. Un peu 
d’espoir, un peu de sursis. Et malgré son courage, une famille 
qui se serre les coudes et Nathalie, sa femme, toujours présente, 
Christophe s’en est allé, discrètement mais bien entouré.

David, nouveau porte-drapeau
David CHENAVIER est très connu sur la commune et ses 
alentours ! Longtemps agent technique à la municipalité, 
maintenant électricien à son compte, il est très souvent présent 
aux manifestations favergeoises ! 

Mais, peu connaissent son passé militaire ! David a fait son 
service en 1996, dans les fusiliers commandos de l’air sur la 
base d’Istres. De mai à septembre 1997, il est volontaire pour la 
mission « Épervier » de l’OTAN : sécuriser l’aéroport de Sarajevo 
en Bosnie-Herzégovine*.
Gilbert GENIN, président du comité local de la FNACA, rappelle 
qu’il a été trois fois médaillé : une médaille pour sa mission 
en ex-Yougoslavie, une pour ses opérations au service de 
l’OTAN « Service paix et liberté » et une de la commémoration 
française ! 
Ce parcours lui permet maintenant d’être le nouveau 
porte-drapeau du comité local lors des cérémonies et 
commémorations. Il succède à Joseph PILOT et Vincent LAÏ.  
La passation s’est déroulée le 14 juillet 2023.
«J’ai été honoré par leur demande.  J’ai accepté par respect 
pour ces anciens combattants, pour garder la mémoire de leur 
sacrifice ».
*Guerre en Yougoslavie, de 1992 à 1995 et scission des différents états qui la composent.

Hommage à  
Marie-Hélène Bourlot 
Le jour n’est pas levé, il y a déjà de 
la lumière à l’école… Eh oui, c’est 
Marie-Hélène qui brique les salles de 
classes. Pas de temps à perdre, tout 
doit être terminé pour 8 heures.
Ensuite, petite pause ou ménage à la 
mairie… et le grand chambardement : 
la cantine ! 

Marie-Hélène a été agent à la 
commune de Faverges pendant 
près de 30 ans, au service cantine, 
ménage et ramassage scolaire.  
30 ans passés au service des 
personnes : des enfants et des 

parents (pour la cantine), des enseignants (pour le ménage  
dans les classes), pour la mairie. Le maire de l’époque a frappé 
à sa porte et lui a proposé le poste… bien lui en a pris ! 
Marie-Hélène a pris une retraite bien méritée en 2015. 

Dresser le portrait de Marie-Hélène, c’est parler de sa 
conscience professionnelle, de son devoir comme elle disait. 
Elle avait à cœur de bien faire son travail. Il fallait qu’elle aille 
au bout des choses, que le ménage soit fait coûte que coûte, que 
les enfants aient mangé et ce, malgré les nombreuses grimaces 
! Elle vouait une passion pour l’orthographe et n’aimait pas les 
fautes. Elle avait aussi une mémoire infaillible ; elle pouvait 
dire la date de naissance de chaque enfant qu’elle côtoyait. 
Dommage que nous ne l’ayons pas sollicitée pour lister les 
souvenirs du village… 
En famille ou avec des amis, tractant la caravane, Marie-Hélène 
a beaucoup arpenté les routes de France, accompagnant Daniel, 
son mari, ou Pierre, son fils, coureurs cyclistes passionnés. 
Comme à son habitude, elle s’occupait de l’intendance… ou de 
la garde des plus petits quand les parents roulaient. Depuis 
quelques années, Marie-Hélène cultivait l’art d’être grand-
mère. Quelle fierté quand Maël, son petit-fils, est né ! Pour cela, 
direction les Hautes-Alpes.

Marie-Hélène est décédée en ce mois de juin, quelques jours 
après la naissance de sa petite-fille Louisa qu’elle aura eu la joie 
de connaître. 
L’image qu’on garde de Marie-Hélène, c’est sa discrétion et le 
respect qu’elle avait des gens. C’est aussi sa grande gentillesse, 
elle qui s’effaçait volontiers au profit de quelqu’un d’autre.
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La Fête de la Science s’invite à Faverges !
La Fête de la Science, événement national, a pour but de faire 
découvrir les sciences et la recherche auprès du grand public.

Claire MONGE-ARTIGUES (voir ‘Portrait de Femmes’), chercheuse 
au CNRS, s’implique volontiers dans cette démarche. Elle 
sympathise avec Pierre-Antoine Farnier et Émilie Delava, couple 
de scientifiques. Le premier est bio-informaticien, la seconde, 
professeure de sciences. Ensemble, ils créent l’association 
Fabric’à Sciences et s’inscrivent, modestement pour cet 
automne 2023, dans le programme de la Fête de la Science. 
Ils proposent, le dimanche 15 octobre après-midi, des ateliers 
destinés aux enfants de 6 à 12 ans. Une cinquantaine d’enfants 
répartis en groupe de dix ont participé, certains venant même  
de Grenoble. Ce fut une belle réussite !
L’intrigue ? Un de leur petit camarade a bu l’eau de la flaque 
et le voilà malade ! Il est tout barbouillé et a mal au ventre. 
Notre groupe de chercheurs en herbe va devoir identifier au 
microscope la cause, en l’occurrence une bactérie, et mettre 
en œuvre un traitement approprié… Comme toute histoire se 
termine bien, après manipulation de pipette, de dosage précis, 
de machine à mélanger, le médicament est administré et  
le copain soulagé !

Bienvenue à eux:
Isaac, Jean MOULIN le 14 avril
Léna, Pascale REYNAUD-PALIGOT le 12 juin
Lyhana MANGATA-MOUNY le 05 décembre

Tous nos vœux de bonheur :
Kévin VERGAS et Maylis FOULON le 15 avril
Paul MAILLOT et Marie THIBURCE le 29 avril
Pierrick LACROIX et Mélodie SOULIER le 10 juin
Patrick FIGUEIREDO et Evelyne MION le 01 juillet
Ludwig MEYNARD et Élodie GOGUET le 22 juillet
 
Ils nous ont quittés :
Danièle GAILLARD le 13 avril
Marie-Hélène BOURLOT le 7 juin
Walter CROTTI le 24 octobre

État civil Evelyne  
et Patrick

Mélodie 
et Pierrick

Élodie
et Ludwig

Marie
et PaulMaylis 

et Kévin

Léna

Lyhana
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L’égalité entre les femmes et les hommes, les violences intrafamiliales, les violences sexistes  

ou sexuelles… tous ces sujets ont été abordés lors d’un week-end dédié au mois d’octobre.  
Dans la continuité de cet évènement, voici quelques portraits de femmes dans des domaines allant  

de la musique au sport en passant par la chasse et les sciences.

Alice Bordel, championne de France  
de Boules Lyonnaises 2023
Août 2023, à Pont d’Ain, se dispute le Championnat de France de 
Boules Lyonnaises… Après le qualificatif départemental, Alice 
participe en catégorie F3, en simple. Après cinq parties gagnées, 
Alice est en finale ! Elle joue contre Priscilla Valton, finaliste l’an 
passé. Ça va être dur ! Heureusement, famille et amis sont là 
pour la soutenir.
La partie est serrée. Priscilla mène. Alice reprend la marque. 
La partie se joue point par point. Dans les gradins, le suspense 
est palpable. Le temps de jeu étant terminé sur les autres 
terrains, les finalistes et spectateurs restent pour connaître le 
dénouement de cette dernière mène. Le temps est suspendu... 
Alice marque. Elle remporte le match (8 à 7), la voilà 
championne de France !
Compliments.

– Alice, quelles sont les qualités pour arriver à un tel résultat ?
Outre les qualités techniques comme l’adresse ou l’endurance, 
le mental compte pour beaucoup. Il faut étudier et mener le jeu, 
avoir de la concentration, de l’application, une maîtrise de soi et 
savoir résister à la pression. Il faut se battre jusqu’au bout. 

– Quel a été ton parcours ?
Je suis tombée dedans depuis toute petite ! Ma famille est une 
famille de boulistes reconnue.
À l’âge de 7 ans, j’ai participé à mon premier concours, le 
« mixte de Faverges ». J’ai pris ma première licence à Faverges 
en 1993. Ensuite, je me suis inscrite à Corbelin car il y avait 
une école de boules ; d’ailleurs, j’étais la seule fille ! J’y suis 
encore trente ans après ! 
La Boule Lyonnaise, j’en ai fait mon loisir. Je n’ai jamais voulu 
concourir pour faire du haut niveau. J’ai préféré partager cette 
activité en famille et j’ai toujours privilégié ma vie familiale, 
avoir du temps pour mes enfants, Samuel et Mathieu.

– Justement, quels sont tes matches-phares, tes titres ?
2003 - À 20 ans, je suis Championne de France Double National 
avec ma mère, Danielle Chenavier.
2006 - Je participe au Championnat de France jeunes (-23) avec 
mon partenaire de toujours, Fabien Vial. Nous sommes vice-
champions de France, derrière Romain Garcia (joueur en Elite, 
de nombreuses fois médaillé). J’étais la première féminine à 
aller aussi loin dans cette compétition mixte.
2006 également - Je suis sélectionnée en équipe de France 
contre l’Italie.

2007 – Nous sommes vainqueurs du tournoi international de 
Pentecôte à Lyon en catégorie Nationale avec ma mère.
Depuis la fin des années 90, j’ai gagné les phases 
départementales une quinzaine de fois pour me qualifier 
aux championnats de France dits « traditionnel » mais aussi 
« sportif » avec le tir progressif.
J’ai également été trois fois vice-championne de France en club 
sportif avec l’équipe des « Filias en Dauphiné » en 2005, 2009 et 
2010.
La dernière qualification en 2023, nous permet d’aller en juillet 
au Championnat de France au Puy en Velay, en triplette, avec ma 
mère Danielle, ma sœur Rachel et Romane, ma nièce (3 joueuses 
et une remplaçante). Nous perdons d’un point en 8e de finale.
2023 – En août, je suis championne de France F3, en simple.

– La relève est-elle assurée dans le clan familial ?  Que veux-tu 
transmettre à tes fils ?
Mathieu est à fond dans le rugby. Samuel, l’aîné, aime beaucoup 
les boules. Il a été trois ans à l’école de Boules de Morestel. Mais 
je veux qu’il découvre d’autres sports et des sports d’équipe. 
En famille, nous jouons très régulièrement alors il peut encore 
progresser.
Mes parents m’ont permis de développer «la confiance en soi» 
et la persévérance, aussi bien sur un terrain qu’à l’école. Alors, 
à mon tour je parle de l’engagement dans le jeu, ne rien lâcher, 
aller jusqu’au bout… dans le respect des adversaires, bien 
évidemment !

– Depuis ton enfance jusqu’à ce jour, quelle est la place des 
femmes dans le sport boules ?
Personnellement, je n’ai jamais ressenti de différences. Il y a 
bien des fois, j’ai entendu « Il ne va pas se laisser battre par une 
fille ! », sans plus. Techniquement non plus, nous utilisons les 
mêmes boules (même grosseur, même poids), seul le terrain 
est un peu plus court (16 m au lieu de 17m50). Au-delà du côté 
intergénérationnel de ce sport, il permet aussi de jouer en 
« mixte », il y a même un championnat de France Double Mixte 
et de tir en relais mixte. Je regrette toutefois que les femmes ne 
représentent que 20 % des licenciés.
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Claire Delgado-Boge,  
une vie d’artiste ! 

Issue d’une 
famille de 
musiciens, 
Claire a bercé 
très tôt dans 
le monde 
artistique.  
Elle a 
plusieurs 
« cordes » 
à son arc : 
chanteuse 

lyrique, comédienne, créatrice de pièces musicales mais aussi 
formatrice (professeure de chant, technique vocale, prise 
de parole en public…). Pourtant, ses études et sa maitrise 
d’éducation physique et sportive auraient pu la mener sur 
d’autres chemins. Mais en parallèle, Claire apprend le chant 
au conservatoire de Grenoble et participe déjà à de petits 
spectacles (opéra, théâtre…) avec la MC2 (Maison de la Culture 
de Grenoble). 

À l’âge de 22 ans, Claire devient intermittente du spectacle  
et se consacre alors entièrement à la vie d’artiste, enchainant  
les représentations, allant du jazz au théâtre, du chant lyrique  
à la variété.
« La peur de l’intermittent est de ne pas avoir de date,  
de création, de spectacle ! »

Elle obtient la médaille d’or en chant lyrique et le prix du 
conservatoire en 1996. 

La révélation arrive réellement quand elle voit les Musiciens du 
Louvre en concert ; elle se dit : « c’est ça que je veux faire ! ». 
En 1996, l’ensemble s’installe à Grenoble (il prend le nom de 
Musiciens du Louvre de Grenoble) ; Claire passe des auditions 
et est recrutée comme soliste Soprano à la scène comme au 
disque. Quelques jours plus tard, elle se retrouve à Paris pour 
enregistrer sous la direction de Marc Minkowski. Débute alors 
une longue période (environ 20 ans), de tournées européennes 
dans des salles prestigieuses (Théâtre du Chatelet, Opéra 
Garnier, Amsterdam, Cologne, Vienne…). Elle enchaine les 
productions, les concerts, les enregistrements discographiques : 
« La messe en si » de Bach, « Orphée et Euridyce » de Gluck, etc. 
Toujours avide de travail, elle participe en même temps à des 
créations avec la compagnie Les Brigands (représentations 
au Théâtre de l’Athénée et tournées nationales) ainsi qu’avec 
L’Atelier des Musiciens du Louvre créé en 2005 par Marc 
Minkowski dans le but d’aller à la rencontre des publics les plus 
isolés dans la région Rhône-Alpes et de proposer des projets 
musicaux de haute qualité artistique. 

La Compagnie Ad Libitum
À la fin des années 90, Claire crée sa propre compagnie pour 
explorer une forme artistique mêlant les genres musicaux, les 
disciplines artistiques et pour ouvrir le répertoire de l’art vocal 
à un public plus large. Elle multiplie les créations : « Voyage 
baroque », « Alors tu chanteras », « Trace musicale », « Un chef 
toqué » ou « Opéra bouffe »… tout en gérant une grande partie 
administrative. Elle intervient auprès de publics variés (écoles, 
hôpitaux). 
À partir de 2016, Claire commence à travailler avec des 
chanteurs amateurs à Faverges de la Tour et intervient auprès 
des enfants des écoles et des seniors dans le cadre d’ateliers 
chant ; plusieurs créations seront présentées sur la commune 
et dans les villages voisins : « Échappée vocale », « L’Air du 
temps » dans le cadre du projet « Paysage - Paysages » mis en 
place par le Département de l’Isère, et plus récemment « Terra 
Incognita ».

Des rencontres et des souvenirs
Toute cette carrière est marquée par de nombreuses 
rencontres : avec des musiciens (la pianiste Laurence GARCIN, 
l’accordéoniste Patrick REBOUD ou encore le pianiste Sébastien 
JAUDON) mais aussi avec des metteurs en scène (Laurent 
PELLY, Macha MAKEÏEFF). Et beaucoup d’autres rencontres plus 
éphémères mais fortes !
Claire garde d’excellents souvenirs de tous ces moments.  
De manière générale il y avait une très grande bienveillance et 
solidarité entre les artistes, malgré la grande pression due au 
métier ; et c’est très important car bien qu’il apporte beaucoup à 
l’artiste, il lui demande aussi beaucoup : chanter tous les soirs, 
se couper de sa famille, pendant de longues périodes, passer 
d’un spectacle (d’une équipe, d’un lieu) à l’autre…

Claire se souvient aussi de spectacles joués une ou deux fois 
seulement… c’est très dur car ce sont des heures de travail pour 
si peu de représentations.

Il y a aussi une certaine précarité de l’emploi (pas de CDI) ce qui 
peut entraîner une rivalité (non désirée) entre les artistes et un 
sentiment de toujours être un peu sur la sellette.

Par contre, Claire a eu la chance d’être très peu confrontée 
à des préjugés sexistes. Mais plutôt à des formes d’abus de 
supériorité et de pouvoir (par certaines ou certains  metteurs en 
scène, chefs d’orchestre, réalisateurs, directeurs de salle ou de 
festival…).

Les relations entre femmes peuvent être très dures. Le sexisme 
est plus présent dans le cinéma que dans le théâtre ou l’opéra.

La retraite, mais avec des projets ! 
Depuis le mois de juin, Claire a débuté une nouvelle carrière 
beaucoup plus tranquille ! celle de la retraite. Elle garde 
toujours des ateliers et des stages à l’école de musique de 
Crolles, mais elle prend plus de temps pour elle, pour sa 
famille, pour Faverges, et pour réfléchir à ce qu’elle va faire. Le 

passage d’une vie d’artiste, avec les concerts, 
les déplacements, les enregistrements, 
les répétitions, celle de la retraite peut 
s’avérer compliqué ! Mais Claire avait besoin 
de souffler ! Elle ne veut cependant pas 
abandonner le chant qui est un véritable soin ! 
Elle aimerait partager tout son savoir, son 
expérience en tant qu’artiste… et pourquoi 
pas monter de petits projets musicaux ?

« L’heure est à  
la transmission ! ».
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Claire Monge-Artigues  
scientifique impliquée
Claire s’est installée à Faverges 
en avril 2023. Chercheuse en 
biotechnologie au CNRS de Lyon, 
elle vient de recevoir  
la médaille de bronze du CNRS 
2023.

– Médaille de bronze du CNRS ! 
Quel a été votre parcours 
professionnel et qu’est-ce que 
cette distinction représente pour 
vous ?

Étudiante à Grenoble, j’ai obtenu un doctorat en Physiologie – 
Pharmacologie en 2009, à la suite duquel j’ai fait de la biologie 
fondamentale aux Pays Bas pendant un an. De retour en France, 
j’ai passé 4 ans au Laboratoire des Matériaux et du Génie 
Physique à Grenoble. Depuis 2017, je suis chargée de recherche 
au CNRS au Laboratoire de Biologie Tissulaire et Ingénierie 
Thérapeutique où je codirige une équipe. 

Pour ma candidature au CNRS, j’ai présenté un projet de vaccin 
par voie buccale (sublinguale) que je développe actuellement. 
C’est pour cette étude que je viens de recevoir cette médaille. 
En fait, on devrait plutôt saluer toute une équipe car je travaille 
avec des collaboratrices et des collaborateurs...

– En quoi consiste votre recherche ?
Un de mes enjeux est de développer un vaccin qui fond sous 
la langue plutôt que de se le faire injecter par une seringue. 
Mon approche s’appuie sur un patch délivrant un principe actif 
lors de sa dissolution au sein de la cavité buccale. Le dispositif 
stimule ainsi la production d’immunoglobulines de classe A, 
des anticorps largement présents dans nos muqueuses jouant 
un rôle crucial dans la protection contre des virus et des 
pathogènes. En ciblant les muqueuses, mes recherches ont 
un impact sur une vaste diversité d’infections allant des voies 
respiratoires aux voies génitales. Les délais avant sa mise sur le 
marché sont longs, environ dix ans, car il faut mener des essais 
cliniques.

– Vous êtes une femme impliquée à plus d’un titre. Que pouvez-
vous en dire ?
En premier lieu, j’aime la médiation scientifique. J’aime faire 
découvrir la science. Ma première expérience d’animation 
remonte à 2010 avec de l’azote liquide. À Faverges, début 
octobre, dans le cadre de la Fête de la Science, nous avons 
mené, avec un couple d’amis scientifiques eux aussi, un après-
midi découverte à l’attention des enfants. Nous avons monté un 
comité qui s’appelle Fabric’à Sciences. Lors de la prochaine Fête 
de la Science, à l’automne 2024, nous proposerons une journée 
entière pour tout publics.

Je suis intéressée également par la place de la femme dans le 
milieu scientifique. Les jeunes filles ont une fort belle réussite 
au Bac scientifique mais elles ne sont plus que 16% en prépa 
Maths ou Physique. Les raisons sont multiples et proviennent 
en grande partie de biais de genre qui tendent à penser que les 
filles sont nulles en maths ! Ce qui est faux et contribue à ce 
qu’elles se sous-estiment. De plus, la promotion est faite par des 
jurys, essentiellement masculins. Dans le milieu professionnel, 
les femmes ont souvent plus de charge mentale, dû à un 
manque d’équilibre dans la répartition des charges familiales 

Elonie et Andréa,  
deux championnes discrètes ! 
Nous avons rencontré deux jeunes championnes, Elonie 
BLANDIN et Andréa CEZARD, qui nous ont fait partager leur 
passion pour leur sport, la Gymnastique Rythmique. 

– Pouvez-vous vous présenter rapidement ? 
Andréa : pour ma part, j’ai 19 ans et je travaille actuellement 
au club de Gymnastique Rythmique (GR) de Chambéry. Après le 
BAC, j’ai passé le BP JEPS (Brevet Professionnel de la Jeunesse, 
de l’Éducation Populaire et du Sport) et maintenant j’entraîne 
pour acquérir de l’expérience et passer ensuite le diplôme d’état 
d’entraîneur sportif.
Elonie : j’ai 16 ans et je suis en 1ère au Lycée Saint-Marc à 
Nivolas. J’ai toujours habité Faverges.

– Depuis combien de temps faites-vous de la GR ? 
Elonie : Nous avons toutes les deux commencé à l’âge de 7 ans 
dans le club de Saint-Clair-de-la-Tour. Nous sommes ensuite 
parties à Chambéry, Andréa en 2015 et moi en 2016 car à Saint-
Clair, c’était plus du loisir. 
Andréa : c’est notre professeure de l’époque, Patricia 
TROUILLET, qui nous a incitées à rejoindre le club de Chambéry 
qui regroupe plus d’adhérents avec un niveau plus élevé. Nous 
avons vraiment découvert la GR à Chambéry. 

– Qu’est-ce que la GR ? 
Elonie : c’est un sport plutôt artistique pratiqué en musique. 
Petite précision, on ne dit plus GRS (Gymnastique Rythmique et 
Sportive) mais bien GR. Il se pratique soit en individuel, soit en 
« ensemble » (minimum 4 gymnastes). Nous avons commencé 
en individuel mais nous avons ensuite dû faire un choix et nous 
avons continué en ensemble. 
Andréa : la GR se pratique avec des engins : corde, ballon, 
cerceau, massue et ruban. Chaque année, la fédération tire au 
sort un engin avec lequel nous allons travailler toute l’année. 
Cette année, c’était le cerceau.

entre les parents. Je suis membre de l’association Femmes 
& Sciences dont l’objectif est de promouvoir les femmes 
scientifiques, d’inciter les jeunes femmes à s’engager dans des 
carrières scientifiques et de constituer un réseau d’entraide. 
Depuis plusieurs 
années, je suis 
marraine de la journée 
« Sciences, un métier  
de femmes ! ». .

– Finalement, à 
travers votre parcours, 
qu’aimeriez-vous 
transmettre ?
Mon parcours a plutôt 
été difficile dans la mesure où je n’arrivais pas à trouver 
quelles études je voulais réellement suivre. En fac, j’ai choisi 
physique-chimie, puis j’ai fait une licence en biochimie pour 
trouver ma voie en master biologie. Finalement, mon parcours 
pluridisciplinaire m’a permis d’acquérir beaucoup de langages 
scientifiques différents, ce qui est une force maintenant…
Je dirais donc aux jeunes que les tâtonnements sont formateurs, 
qu’on ne devrait pas les identifier à des échecs et qu’il est 
important de tirer le meilleur de ses expériences.
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– Comment se déroule une saison de GR ?
Andréa : on peut dire que les compétitions débutent en février. 
Mais à partir de septembre, et après avoir pris connaissance 
de l’engin tiré au sort, nous avons tout un travail de préparation 
sur la chorégraphie et les enchainements. Nous avons deux 
entrainements par semaine (trois l’année prochaine) avec des 
séances de trois heures et des stages pendant les vacances. Il 
faut connaitre le programme par cœur ; ce sont des heures et 
des heures de pratique pour y parvenir.
Elonie : la première représentation en février est souvent 
compliquée avec beaucoup d’erreurs ! Mais au fil du temps et 
des compétitions, nous progressons considérablement.  
La GR est un sport très rigoureux qui demande d’être 
perfectionniste et précis. La compétition se déroule en plusieurs 
étapes : les épreuves départementales, inter-départementales 
puis régionales qui permettent la qualification aux championnats 
de France. Seulement trois ou quatre équipes sont retenues par 
région. Il y a environ une compétition par mois. 

– En 2023, vous avez été championnes de France en Fédérale ! 
pouvez-vous nous raconter cette expérience ? 
Elonie : les championnats de France se sont déroulés le 10 
juin 2023 à Mouilleron-le-Captif (à côté de la Roche-sur-Yon). 
Le week-end a été intense et fatigant ! Ça commence par une 
journée de route car les compétitions se déroulent souvent dans 
le nord car les infrastructures sont plus adaptées. 
Après une bonne nuit de sommeil, le matin est consacré à la 
préparation : maquillage, coiffure, habillage… Nous sommes déjà 
dans notre compétition. 
Andréa : le stress monte vraiment à l’échauffement. Il faut gérer 
le temps : 15 minutes d’échauffement corporel, 15 avec l’engin 
sur le praticable qu’il faut partager avec d’autres équipes, puis 
nous nous rendons dans la salle de pré-compétition. Nous 
sommes derrière un grand rideau, on entend l’ambiance de la 
salle, les clameurs pour l’ensemble précédent…
Elonie : la tension monte d’un cran à ce stade ! Puis nous avons 
un dernier passage d’entraînement avant l’épreuve. 

– Comment s’est déroulé votre passage ? 
Andréa : après notre dernier échauffement, nous nous plaçons 
en ligne en attendant le passage de l’ensemble précédent. 
Après la délibération des jurys, c’est à nous ! Nous avons 
deux minutes pour donner le meilleur de nous-mêmes et 
placer tous les enchainements prévus. C’est très court. Nous 
sommes évaluées sur différents points : difficultés à l’engin 
(échanges), collaboration (synchronisation), exécution (propreté 
de l’enchaînement, des déplacements) et séquence artistique 
(danse, musique).
Elonie : au final, c’était presque parfait ! la chorégraphie était 
très belle et bien calée sur la musique, aucun engin n’est tombé. 
Quelle joie au bout de ces 2 minutes ! À ce moment, toute la 
pression redescend ! Nous savions que nous avions réussi notre 
enchainement et nous finissons première ! Mais c’était très 
serré. 

– Parvenez-vous à gérer le haut niveau, les études, le travail ? 
Andréa : comme je suis embauchée au club, je n’ai pas de 
problèmes ! J’enchaine l’encadrement des jeunes et mes 
entrainements.
Elonie : la GR est ma passion. Cette année, nous évoluons en 
national, et nous avons un entrainement en plus. Mais j’arrive à 
combiner les études, les entrainements et les compétitions.  
Et je parviens même à travailler le week-end !  Vous pouvez découvrir la 

prestation de l’ensemble en 
scannant le QR Code.

– Des garçons dans les ensembles ? 
Andréa : C’est très rare. Ils sont moins de cinq dans la région.  
Il n’y a pas de catégorie « hommes » mais ils peuvent concourir 
avec les femmes ; c’est mixte. Et certains se battent pour avoir 
leur propre catégorie, mais il n’y a pas assez de pratiquants. 
La GR reste quand même très féminine avec ses paillettes, son 
maquillage… mais certains garçons sont très doués ! 
Elonie : Lors des compétitions, s’il y a un garçon, le public est un 
peu intrigué et plus attentif et il reçoit plus d’applaudissements ! 
Les garçons sont plus dans la gymnastique aérobic ou 
artistique.

Merci à Elonie et Andréa d’avoir partagé avec nous cette 
expérience ! Souhaitons-leur bonne chance pour cette année et 
rendez-vous les 25 et 26 mai 2024 pour les championnats de 
France à… Chambéry !

Élonie

Élonie

Andréa

Andréa
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Danielle Chenavier,  
une femme à la Chasse
Tu occupes des postes à responsabilité au niveau de la Chasse. 
Quelles sont tes fonctions ?
Je suis présidente de l’ACCA de Faverges depuis 1998, ça 
va bientôt faire vingt-six ans. Je suis administratrice à la 
Fédération Départementale Isère depuis 2010 et présidente 
depuis cinq ans. Je siège aussi à la Fédération Nationale.

Combien de femmes sont présidentes de fédérations de chasse 
en France ? 
Il y a trois femmes présidentes sur les 94 départements 
français, sans compter l’outremer.

Et dans le clan des chasseurs ?
À Faverges, nous sommes deux femmes, Nathalie et moi. 
Charlotte, une jeune, va prochainement passer son permis  
de chasse..
Au niveau national, nous représentons 3% et au niveau 
départemental, moins de 3%. Par contre, dans la formation des 
jeunes, on compte 13% de jeunes filles.

Voilà vingt-six ans que tu es présidente de l’ACCA de Faverges.
Tes débuts ont-ils été difficiles ?
J’ai eu la chance de grandir à Faverges. Je me suis toujours 
impliquée dans des associations comme le chant. J’ai débuté la 
chasse quand j’ai rencontré Denis, à l’âge de 25 ans. J’étais donc 
déjà connue dans la commune et dans le milieu de la chasse. 
Roger Péclier, le président de l’époque était partisan de  
la discussion entre chasseurs et habitants.

Et globalement, sur tes autres postes ?
En général, j’ai pu constater qu’on demande aux femmes d’être 
les meilleures, de faire leurs preuves. Tout n’est pas acquis 
par notre position. Pour ma part, j’écoute beaucoup, je ne parle 
pas pour ne rien dire, ma parole est rare. Donc, quand je dis 
quelque chose, je suis écoutée. Il faut faire preuve aussi bien 
de diplomatie que d’autorité ! Il est pour moi important de 
s’adresser à l’intelligence des gens mais aussi à leur cœur.  
Pour autant, tout n’est pas rose, c’est souvent difficile !

Quelles valeurs et quelles qualités portes-tu ?
Je souhaite transmettre des valeurs humaines et citoyennes. 
J’aime donner des clés pour réfléchir, même aux opposants 
qui n’ont pas le même point de vue. Il est vrai que la lecture de 
la nature est différente selon ses propres usages, qu’on soit 
forestier, agriculteur, chasseur, maire ou randonneur. Il faut 
tolérer la vision de l’autre mais pour cela, il faut la connaître. 
Trop souvent, on veut imposer ses idées et non les transmettre, 
les faire accepter pour que les gens s’en emparent et les portent 
à leur façon. 
Ce sont ces qualités relationnelles et de discussion que nous 
véhiculons aux dix-neuf salariés de la Fédération de l’Isère et à 
nos interlocuteurs (forestiers, chambre d’Agriculture, Direction 
Départementale du Territoire). Ainsi, notre fédération est à ce 
jour considérée comme une des plus ouvertes.

Quel est ton devenir ?
Au niveau fédéral, nous sommes élus pour six ans. Ça va porter 
jusqu’en 2028.  Je ne vais donc pas poursuivre au-delà.  
Par contre, j’aimerais accompagner quelqu’un qui partage mes 
valeurs et qui sera à même de transmettre à son tour.
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ASSOCIATION COMMUNALE 
DE CHASSE AGRÉÉ (ACCA) 
La chasse, c’est toute l’année !
Bien sûr il y a la période de la chasse et c’est là que les chasseurs 
sont visibles avec leur tenue orange, leur chien, leur fusil…  
Ils font partie du paysage de l’automne à l’hiver. Pourtant, même  
au printemps et en été ils sont là !

Cela commence en mars avec les « comptages nocturnes » où 
trois nuits durant, ils arpentent la commune pour évaluer les 
populations de lièvres et de chevreuils avant reproduction et ainsi 
fixer les quotas à prélever dans le cadre d’une chasse durable  
et éthique.

Puis vient l’aménagement du territoire avec, par exemple,  
la plantation d’une haie faunistique. Cette année a été consacrée  
à la construction d’une volière de pré-lâcher où, en été, faisans  
et perdrix sont cantonnés. Au bout de quelques jours, imprégnés  
de leur environnement, ils peuvent être remis en nature, colonisant 
et s’adaptant à leur nouvel habitat.

En été, des agrainoirs, avec nourriture et eau, sont disposés sur 
toute la commune pour aider les oiseaux en période de canicule.

La maison de la chasse « Relais Cyné », mise à disposition de 
tous pour une halte, est parfaitement entretenue par la doublette 
des Denis, et cela toute l’année. Chacun peut profiter de ce cadre 
agréable et bucolique.

Les postes de tirs surélevés font également l’objet d’un entretien 
et d’un nettoyage chaque été. Ils sont essentiels dans le dispositif 
sécuritaire des tirs en battue, permettant de pratiquer le  
« tir fichant » règlementé par les consignes obligatoires  
de sécurité à la chasse.

La journée porte ouverte « un dimanche à la chasse » est aussi 
un rendez-vous important où des non-chasseurs peuvent 
accompagner des chasseurs afin de mieux connaitre la pratique et 
de lever leurs inquiétudes. De nombreux visiteurs sont également 
les bienvenus à « l’apéritif d’ouverture ».

Le tableau ne serait pas complet si on ne citait pas la convivialité 
et l’amitié qui les réunissent souvent autour d’une bonne table, 
partageant ainsi le fruit de leur chasse. 

N.B : les chasseurs mettent à votre disposition 
une application, LandShare, gratuite et facilement 
téléchargeable sur votre smartphone, qui vous 
renseigne en temps réel sur le lieu d’une battue. 
Si vous vous trouvez dans une battue, vous 
pouvez la traverser sans danger. N’hésitez pas 
aller voir le chasseur que vous rencontrez, il sera content de vous 
raconter sa chasse !
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ASSOCIATION SPORTIVE  
ET CULTURELLE (ASC) 
Avec deux nouvelles activités, notre association grandit encore.  
Le Yoga était pratiqué par certains d’entre vous, mais il nous a fallu 
l’arrêter prématurément suite au départ de notre professeure. 
Après cette brève interruption, c’est maintenant Candy Araujo  
qui anime depuis fin avril des cours d’Asthanga Vinyasa*.  
Dix personnes viennent se reconnecter loin des préoccupations  
du quotidien, faire une pause et se sentir en harmonie.  
Les séances sont les lundis à 20h00 à la Salle des Fêtes.

La fête du livre 2022 organisée par la médiathèque avait pour 
thème les cinq sens. L’un d’eux, l’ouïe, nous a particulièrement 
interpellés. En effet, que ce soit pour des raisons personnelles, 
familiales ou professionnelles, on peut être amené  
à devoir communiquer avec une personne sourde.  
La communication avec les entendants peut être compliquée ; 
la lecture sur les lèvres n’est pas toujours facile (mauvaise 
articulation, barbe, personne de profil…). Mais, nous pouvons de 
notre côté faire l’apprentissage de leur moyen de communication : 
La Langue des Signes Française.  
Depuis septembre, Monique Marie est 
la professeure de six personnes. De 
l’alphabet à l’acquisition de la syntaxe et 
des signes, petit à petit, sous forme de 
jeux, d’exercices, les langues mains se 
délient et des échangent se créent.

Pour ces deux activités il nous reste 
quelques places, vous pouvez nous contacter.

Mais si vous préférez jouer de la raquette il y a le Badminton  
(lundi et mardi soir), le Pickleball (samedi matin), le Tennis  
(en accès libre).

Plus de cardio ? L’Intens’training (lundi et mercredi soir, samedi 
matin).

Moins ? La Gymnastique (mardi soir), le Body’Art (jeudi soir).

Pour une reprise en douceur, un problème de santé : la Gym 
Adaptée (jeudi matin).

Plus de réflexion ? Essayez le Scrabble Duplicate (le lundi  
après-midi).

Envie de chanter ailleurs que sous la douche ? Le Chant avec 
« Accords du Monde » (mardi soir) et nos deux ou trois stages 
« Nzembo ».

Nous finissons notre saison 2022-2023 avec 205 membres ! 

Nous vous attendons pour essayer, réessayer ou tenter une autre 
activité… puis, nous rejoindre ! 

Alors… à très bientôt.

La saison 2022 / 2023 a été riche pour les choristes d’Accords 
du Monde. Ils ont beaucoup travaillé tout en prenant du plaisir à 
apprendre ces chants du monde, accompagnés et soutenus par 
leur coach dynamique et bienveillante, Camille Truffa.
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Sport pour tous

Gymnastique

Badminton

Accords du Monde en concert

Langue des Signes Française

Sport pour tous
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BOULE FAVERGEOISE
En mars, un succulent cassoulet a de nouveau été mijoté par 
les dirigeants de la Boule favergeoise, bien aidés par leurs amis 
cuistots. Cette « vente à emporter » a connu un grand succès et les 
fins gourmets ont bien apprécié !

En avril, place aux sportifs ! Nous avons accueilli 32 doublettes 
masculines et 12 doublettes féminines pour disputer les challenges 
Maurice Collonge et Evelyne Héraud. La compétition s’est déroulée 
sur une journée complète, avec repas à midi sous la Halle, dans un 
très bon esprit ! 

Coup de chapeau à Danielle Chenavier qui s’est qualifiée pour le 
championnat de France « triple féminin » en compagnie de ses 
deux filles Rachel et Alice et de sa petite-fille Romane licenciées à 
Corbelin. 

Soulignons aussi le magnifique exploit d’Alice, championne de 
France en « simple féminin 3ème division » à Oussat (01), vingt 
ans après avoir remporté avec sa mère le titre de championne de 
France en « double féminin national » à Thônes (74).

Tous les vendredis à partir de 16h00, tous ceux qui souhaitent 
faire une partie amicale de « lyonnaise » se retrouvent sur les 
jeux favergeois. N’hésitez pas, dès les beaux jours, à venir nous 
rejoindre, que vous soyez licenciés ou non.

En juin 2023, nous avons accueilli deux chorales 
lyonnaises : « Chœur de femmes » et « les Polyglotteurs », 
pour une répétition commune suivie d’un concert très 
apprécié en l’église de Faverges.

Cette année nous travaillons autour d’un 
nouveau projet : deux concerts, le premier au 
théâtre du Vellein à Villefontaine le samedi 
27 avril 2024 et le samedi 02 juin 2024 à la 
Chapelle en Vercors.

Au programme, des chants du monde avec 
trois autres chœurs et l’orchestre Synfonia de 
Saint Genix sur Guiers, sous la direction de 
Nicolas Llamas (également choriste d’Accords 
du Monde).

Nous espérons vous voir nombreux lors de 
ces concerts exceptionnels avec plus de 150 
personnes sur scène !
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BCFD
BIENTÔT 20 ANS !
Les entraînements, les matchs, les manifestations se sont 
succédés tout au long de la saison 2023. Les enfants, de plus en 
plus nombreux, sont ravis. Notre tournoi prend de l’ampleur et 
accueille beaucoup d’équipes. Nos jeunes apprécient les stages, 
le camp et les différentes animations (Halloween, cross, sorties 
à l’ASVEL...). Nos équipes seniors carburent. La dynamique est 
bonne du côté du BCFD !

Un travail reconnu avec les plus jeunes
Depuis maintenant trois ans, nous avons ouvert un créneau pour 
les plus petits (3 et 4 ans) et c’est un franc succès ! Cette année 
encore pas moins de vingt-neuf enfants viennent tous les samedis 
matin à la Halle des Sports pour une heure d’activité ! De la course, 
des parcours d’agilité, des jeux de ballon et même un peu de 
basket. Il faut venir voir l’énergie déployée par ces bouts d’chou !

Pour cela, remercions nos jeunes encadrants du club, tous 
favergeois : Lucie, Cloé, Léa, Lucas, Matias, Camille, Noah et 
Théo présents toutes les semaines et heureux de retrouver leurs 
petits ! Tout cela chapeauté de main de maître par Mathilde et 
Yoann (salarié du club). C’est d’ailleurs ce dernier qui, grâce à ses 
formations, permet au club d’être labellisé « micro basket » depuis 
le mois de juin. Nul doute que cette activité devrait perdurer !

Une année intense chez les seniors
Chez les filles, notre entente avec le club de Corbelin continue 
de porter ses fruits autant chez les jeunes que chez nos 
seniors. L’équipe fanion des seniors filles a vécu une belle 
saison (seulement deux défaites) avec à la clé une montée en 
championnat régional. Le point d’orgue de cette saison fut le 
match pour la première place à Corbelin face à une coriace équipe 
de Champier. Un gymnase rempli, une belle ambiance, un match 
disputé : tout ce qu’on aime malgré la défaite ! Une équipe qui fait 
plaisir à voir jouer et qui a su rester sur sa dynamique. Au moment 
où nous écrivons cet article, elle reste invaincue dans son nouveau 
championnat pour le début de cette saison.

Les garçons ne sont pas à la traîne non plus. Malgré quelques 
départs, de nouveaux joueurs sont venus grossir les rangs : Ben 
et Loic de retour au club, ainsi que Charles et Nicolas. Yoann a pris 
les rênes de l’équipe : c’est une réussite, car eux aussi sont pour le 
moment invaincus en première division départementale. L’idée de 
jouer l’accession à la région fait petit à petit son chemin.

L’année 2023 a été marquée par le retour aux affaires de quelques 
« anciennes gloires du club » afin de jouer la coupe d’Isère 
(Thibault Brunet, Pierre Reynaud, Mathieu Reynaud, Julien Claret, 
Mathieu Cochard et Sylvain Bretchbul).  Accompagnés par des 
joueurs actifs du club (mais pas forcément plus jeunes), ils ont 
enchaîné les victoires avant de s’incliner de quelques points en 
finale contre Terre Froide Basket. Une belle aventure  partagée 
avec les nombreux supporters ayant fait le déplacement.

Une nouvelle équipe d’arbitres
Depuis deux ans maintenant, des vocations naissent du côté des 
joueurs. Nous sommes fiers de compter de plus en plus d’arbitres 
au sein du club. Cette année, cinq jeunes ont réussi les différents 
tests et sont devenus arbitres officiels. Vous les croiserez souvent 
si vous fréquentez les gymnases du Nord-Isère les week-end. 
Le club est fier de pouvoir accompagner ses huit arbitres dans 
une pratique différente du basket mais non moins essentielle au 
déroulement des matchs. Rien qu’au BCFD, environ cent cinquante 
matchs ont lieu tous les ans ! 

Nous pouvons féliciter Patrick Claret pour son investissement 
au club et au comité. Il œuvre à former de nouveaux arbitres afin 
qu’ils prennent sa place ! Dans le cadre de l’école d’arbitrage, il 
intervient régulièrement dans les entraînements de toutes nos 
équipes. Les enfants apprécient ! Cela leur permet de mieux 
aborder d’une part, les règles du basket et d’autre part, le rôle 
souvent difficile de l’arbitre tant décrié de nos jours.

20 ans du BCFD
En 2004, le Club de Basket de Faverges-Dolomieu naît de l’union 
de deux clubs, le club de Faverges de la Tour (Association Sportive 
et Culturelle) et celui de Dolomieu (Foyer des Jeunes). 
Force est de constater que cette entente perdure !

Nous soufflerons donc ses vingt bougies lors d’une soirée spéciale 
en fin de saison.

Les nouveaux arbitres. De gauche à droite : Cloé Moulin, Lou Daval, Lino Léon,  
Lucas Depelchin, Matias Robin, Yaacov Amsellem, Maelan Sanchez, Patrick Claret

En finale de la Coupe Isère

Patrick s’est vu remettre la médaille d’argent  
de la part de la FFBB

Ton parcours dans le basket ?

En 1965, j’ai débuté comme entraîneur région et joueur. J’ai fait 
mes premiers pas à l’ASVEL jusqu’au championnat de France.  
J’ai été dans de nombreux clubs avant d’arriver au BCFD en 2017.

Combien de matchs arbitrés ? Depuis combien de temps ?

Je ne compte plus les matchs ! J’arbitre depuis 1998 en tant 
qu’officiel et comme arbitre club depuis 1987. J’ai oscillé entre  
les championnats régionaux et départementaux.

Pourquoi l’arbitrage ?

Ce que j’aime dans l’arbitrage c’est d’être le garant du jeu et 
surtout de former de nouveaux arbitres. 

C’est pour cela que j’ai suivi le stage de formateur labellisé FFBB 
en 2010 et que j’interviens au niveau du comité de l’Isère pour 
former nos jeunes arbitres.

Ton meilleur souvenir en tant qu’arbitre ?

Mon meilleur souvenir est d’avoir arbitré en coupe de France  
et aussi d’avoir fait de la R1.
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Les Sénior Filles

La Semaine Sportive

Summer camp

Mini camp

Summer camp

Babysport

Babysport

Cross du Château
Les Sénior Hommes

En finale de la Coupe Isère
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EQUIT’ & COMPAGNIE  
L’association Equit’ & Compagnie a organisé des stages de travail à 
pied et d’initiation à la voltige cosaque. Un stage pédagogique pour 
les enfants a aussi été mis en place ; de nouvelles dates seront 
proposées en 2024. 

L’association a pu se produire avec leurs spectacles dans de 
nombreux lieux : Saint-Genix-sur-Guiers, Bron, Vaujany, dans  
la Drôme…

Mais surtout Equit’ & Compagnie a fait vibrer Faverges tout l’été 
avec son spectacle « Mais où sont les Artistes » et a eu  
la chance d’accueillir de nombreux artistes professionnels : Alexia 
COSTANZO, Olivier FINET…  

Le public a répondu présent et le nombre de spectateurs n’a 
cessé d’augmenter à chaque représentation : 300 pour la dernière 
date. À cette occasion, Takapella était présent pour participer au 
spectacle.

L’association remercie celles et ceux qui l’ont soutenue sur ce 
projet : bénévoles, Mairie, sponsors... 

Nous nous retrouvons en 2024 pour année pleine de nouveaux 
spectacles ! 

CLUB DU BON TEMPS 
Comme par le passé, notre club, fidèle à ses objectifs, est resté 
dynamique en maintenant toutes ses activités pour la satisfaction 
de ses membres.  

Le rendez-vous du jeudi après-midi est apprécié tout au long 
de l’année. Sa fréquentation est bonne et nous en sommes très 
heureux. 

L’offre du café à l’accueil et une collation sont la marque de notre 
plaisir à partager. 

Les activités sont ludiques (cartes, jeux de société). Nous 
organisons également des sorties spectacles et restaurants.

Quelques événements marquant de l’année 2023 :

• les casse-croûtes

• le repas surprise : le chargé d’évènements du Club choisit le 
restaurant, le lieu et le menu. Les convives restent dans l’ignorance 
jusqu’à l’arrivée !  

• la sortie spectacle à Seyssins : comédie musicale interprétée par 
la compagnie Trabeco

Jeunes ou moins jeunes retraités, nous vous invitons à venir nous 
rejoindre. Vous serez, c’est une promesse, chaleureusement reçus. 

Pour tout renseignement, n’hésitez pas à nous contacter.

La bonne humeur  
est de rigueur  
pour les membres  
du Club !
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HONNEUR À NOS AÎNÉS
Rétrospective sur une année de convivialité

L’année 2023 a été une année exceptionnelle pour l’association 
«Honneur à nos aînés». Au fil des mois, nous avons organisé de 
nombreux événements variés, offrant à nos aînés et au village 
l’occasion de se réunir, de partager des moments chaleureux et 
de célébrer la convivialité. Retrouvons les moments forts  
de cette année.

Février - La langue de bœuf et le concours de belote 
Le 05 février, nous avons commencé l’année en beauté en 
organisant le traditionnel et délicieux repas de langue de bœuf 
à consommer sur place ou à emporter, suivi d’un tournoi de 
belote. Les saveurs de la cuisine locale ont été au rendez-vous, 
tout comme la compétition amicale à la table de belote. C’était 
l’occasion idéale pour les participants de tous âges de se 
rencontrer, de créer des souvenirs et de montrer leur habileté 
aux cartes. 

Mai - Les lasagnes à emporter 
Au printemps, nous avons poursuivi sur notre lancée en 
proposant le plat de « lasagnes à emporter ». Nous avons 
cuisiné et préparé les barquettes à la Salle des Fêtes. Les 
habitants de la « région entière » ont pu déguster cette 
spécialité au sein de leur foyer. Ces saveurs authentiques ont 
ravi les papilles !

Septembre - Le barbecue et les churros 
À l’occasion du cinéma en plein air, la fin de l’été a été marquée 
par un barbecue suivi de délices sucrés sous forme de 
churros. Cet événement a été l’occasion de célébrer la fin de 
la saison estivale pour une soirée de détente, de rires et de 
gourmandises.

Novembre - Le repas des Aînés 
Le 05 novembre, l’association a rendu hommage aux anciens 
de notre village lors du « repas des Aînés » : une occasion 
précieuse de leur montrer notre respect.

Décembre - La raclette du sapin de Noël 
Le 08 décembre, les festivités de Noël ont débuté en beauté 
avec notre événement incontournable de « la raclette » qui 
accompagne le sapin de Noël du village et le vin chaud offert par 
la Commission Environnement. Un « festin » chaleureux qui a 
réchauffé les cœurs à l’approche des fêtes de fin d’année, juste 
avant la distribution des paniers gourmands, cadeaux de Noël 
pour nos ainés.

Nous espérons que l’année à venir sera tout aussi riche en 
moments mémorables et en célébrations joyeuses pour nos 
ainés. 
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et diots et la distribution des calendriers. En 2024, notez 
qu’une matinée diots sera organisée au printemps et une 
matinée boudins à l’automne. 

Le Championnat de VTT, malheureusement annulé en 2023, est 
encore une fois repoussé… nous n’avons pas encore de date ! 

Nous vous remercions une fois de plus pour votre soutien 
et votre accueil chaleureux lors de notre passage pour la 
distribution des calendriers, moment qui est pour nous 
l’occasion de vous rencontrer et de vous faire partager notre 
passion et notre engagement.

Les amicalistes de La Bâtie-Faverges vous souhaitent  
une excellente année.

AMICALE DES SAPEURS POMPIERS  
LA BÂTIE-FAVERGES
Le mot de l’Adjudant-Chef Sébastien Violino, chef de caserne.  
Le schéma d’organisation des services de secours en France 
repose dans nos campagnes essentiellement sur des sapeurs-
pompiers volontaires. 

J’ai l’honneur de diriger la caserne de La Bâtie-Montgascon 
composée de femmes et d’hommes résidant sur la commune, 
mais aussi à Faverges de la Tour et à Saint Clair de la Tour 
(Mauchamp). Ils donnent de leur temps pour vous apporter les 
premiers secours en cas de besoin. Sans leur disponibilité, 
les délais d’intervention seraient fortement rallongés. Aussi, 
j’encourage toute personne, âgée de 16 à 54 ans, qui souhaite 
s’engager dans une démarche altruiste d’assistance envers 
les autres, à venir nous rejoindre afin que perdure la qualité 
des interventions que nous réalisons pour vous. Venez nous 
rencontrer les dimanches matin à la caserne ou contactez-nous 
par téléphone au 06 47 55 40 94 ou par mail :  
gn.labatiemontgascon.chef@sdis38.fr

Le mot de Fabrice Goguet, président de l’Amicale.  
L’année 2023 a été marquée par l’arrivée de nouvelles recrues 
au sein de l’Amicale des sapeurs-pompiers de La Bâtie-Faverges 
qui viennent ainsi gonfler nos rangs et apporter leur dynamisme.

Cette année, l’Amicale a financé l’achat de matériels 
indispensables à la mise en situation pour la formation des 
sapeurs-pompiers, ainsi que la cérémonie de la Sainte Barbe et 
l’Arbre de Noël pour les enfants des sapeurs-pompiers.

L’Amicale a également eu le plaisir de vous retrouver lors des 
traditionnels rendez-vous conviviaux que sont les boudins 

FAVERGES SOLIDARITÉ UKRAINE 
Face à la guerre qui a éclaté en Ukraine en 2022, un groupe de 
Favergeois a décidé de créer Faverges Ukraine Solidarité. En 
Septembre 2022, nous avons commencé la rénovation de la maison 
Garon (l’ancienne boucherie), mise à disposition gratuitement par 
la mairie pour une année, afin d’y loger une famille. En Décembre 
2022, nous avons donc eu le plaisir d’accueillir Edgar, Milena et 
leurs trois enfants qui ont fui les bombes de Crimée.

L’adaptation a été rapide et l’accueil des Favergeois chaleureux. 
Deux des garçons sont scolarisés à l’école de Faverges et le plus 
grand au collège Le Calloud. Inutile de vous préciser qu’ils sont 
bilingues et intégrés à ce jour.

Milena et Edgar ont tous deux trouvé un travail, Edgar est 
employé aux Jambons d’Aoste et Milena a commencé un travail 
à la garderie de l’école de Faverges. Depuis novembre 2023, ils 
ont trouvé un nouveau « petit nid » à Faverges toujours. Ils ont 
été admis dans un logement aux « HLM » et sont bien au chaud 
et bien installés. Ils apprécient notre village mais savent aussi 
partager des éléments de leur culture, pour preuve, nous avons eu 
la chance de goûter une de leur spécialité culinaire lors de la vente 
du Plov à emporter en septembre dernier. Une bonne partie de 
rigolade à la préparation avec les membres de l’association et pour 
la distribution lors du marché des producteurs.

Miléna, Edgar et leurs trois garçons sont bien décidés à rester chez 
nous. Nous leur souhaitons de nouveau la bienvenue et une bonne 
continuation dans notre village !

Milena

Edgar
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TAKATAPELLA 
La musique africaine est caractérisée par son côté dansant ; 
c’est une musique de tradition orale qui se transmet sans aucune 
partition. L’apprentissage se fait par imprégnation (répétition).

Le djembé est taillé dans un bois dur. Sa forme rappelle celle du 
mortier servant à piler le grain. Il est ensuite souvent recouvert 
d’une peau de chèvre tendue par un tressage de cordes.

Le musicien peut obtenir trois sons principaux : un son doux 
(frappe au bord du cercle ou « tou »), un son clair (frappe au bord 
en faisant claquer ses doigts ou « ta »), un son grave (frappe au 
centre ou « poum »).

Des fûts de différentes tailles accompagnent le djembé (dunumba, 
sangban, kenkeni) ainsi que d’autres instruments à percussions 
utilisés lors des concerts (balafon, shékéré, calebasse, tibois…).

Takatapella intervient aussi pour des batucadas (déambulation) 
avec d’autres instruments associés (cloches, agogos, surdos, 
caisse claire…)

Pierre Vargoz, le fondateur du groupe, anime des stages le week-
end plusieurs fois dans l’année.

Raphaël Colin donne les cours hebdomadaires les vendredis soir 
de 20h00 à 22h30 au sous-sol de la mairie.

En septembre, sept débutants ont rejoint le groupe ; la première 
heure de cours leur est réservée.

Nous participons, à la demande, à divers évènements publics  
ou privés.

En 2023, nous avons assuré quatre prestations : batucada au 
carnaval des Avenières en mars, fête de la musique à Faverges 
et à la Tour du Pin en juin et animation au gala de danse de Leyrieu.

Le 25 mars, à la Halle, nous avons organisé notre concert annuel 
qui nous a enfin permis de renouer avec le public.

En première partie, les chants polyphoniques des Z’emmêlés 
ont séduit les spectateurs. Ensuite, nous avons interprété des 
morceaux variés avec la participation des stagiaires de la journée. 
Quel bonheur de revivre cela !

Merci à tous les bénévoles pour la préparation et l’organisation de 
ce moment fort. Merci aussi à la municipalité pour son soutien tout 
au long de l’année.

Plat 
plein de Plov !
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SOU DES ÉCOLES 
Le Sou des Écoles, qu’est-ce que c’est ?

Une association de parents bénévoles qui œuvrent toute l’année 
pour récolter des fonds en organisant de jolis événements pour 
nos enfants. L’argent collecté permet de financer des projets 
pédagogiques, l’achat de matériel et diverses activités en 
collaboration avec le corps enseignant. Mais la Happy Team c’est 
aussi des Favergeois qui se mobilisent dans la joie et la bonne 
humeur pour faire vivre le village. Nous accueillons avec plaisir 
chaque année de nouveaux membres et de belles amitiés se 
créent au fil des ans. Petite rétrospective de l’année 2023 :

Janvier 2023 :

Après un marché de Noël réussi en décembre, l’équipe a consacré 
le mois de janvier à la préparation du reste des festivités 
annuelles.

Février 2023 :

Vêtu de son costume aux multiples couleurs, M. Carnaval s’est 
invité dans le centre du village pour le plus grand plaisir des 
enfants, des parents et des enseignants. Les écoliers, parés de 
leurs plus beaux déguisements, ont pu l’accompagner en défilant  
à ses côtés jusqu’à son embrasement. Pour célébrer le carnaval,  
le Sou des Écoles a préparé et offert à tous les enfants de 
délicieuses crêpes. Spiderman et ses amis ainsi que toutes  
les princesses se sont régalés !

Pour clôturer cette belle journée, une vente de pizzas avait été 
organisée. Le pizzaiolo de la Chapelle de la Tour nous avait 
proposé différentes variétés pour ravir tous les palais.  

Mars 2023 :

Les greniers se sont bien vidés et les exposants étaient venus 
en nombre démarrer la saison des puciers avec nous. Une belle 
réussite !

À la fin du cycle musique, les enfants de l’école maternelle ont 
pu se présenter devant un public ravi de les écouter jouer des 
instruments. A l’issue de cette belle représentation, le verre de 
l’amitié a été offert à tous les participants.

Avril 2023 :

Après plusieurs années de restrictions sanitaires, la matinée 
sportive a de nouveau pu avoir lieu pour le plus grand plaisir des 
petits et des grands. Tous les athlètes se sont surpassés et ont été 
récompensés par une belle médaille. 

La chasse aux œufs dans l’enceinte du château a connu un franc 
succès ! Différentes activités étaient proposées aux enfants : 
peinture, maquillage, coloriage… Le lapin vous donne rendez-vous 
en 2024 pour une nouvelle édition. 

Mai 2023 :

Cette année, les plants ont été fournis par Fayet Horticulture de 
Saint Victor de Cessieu. Le rapport qualité prix était au rendez-vous 
et les jardiniers en herbe satisfaits. Nous renouvellerons notre 
collaboration pour 2024.

Juin 2023 :

Sous un soleil ardent, les enfants nous ont présenté un très 
joli spectacle sur le thème du cinéma, orchestré par l’équipe 
enseignante. S’en est suivi la traditionnelle kermesse où différents 
jeux étaient proposés. Notre DJ a enflammé le dancefloor, en 
commençant par la mini boom des enfants. La fête d’été et son feu 
d’artifice restent un événement incontournable de notre village 
pour lancer la saison estivale. Nous sommes, chaque année, très 
fiers de pouvoir l’organiser.

Carnaval

Carnaval
Rando d’Halloween

Préparer tout ça ... ça fait pas rigoler !
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Juillet 2023 & Août 2023 :

Une petite pause s’impose !

Septembre 2023 :

C’est la rentrée ! Les enfants reprennent le chemin de l’école et 
les parents celui de l’Assemblée Générale, qui s’est tenue le 27 
septembre. Un nouveau bureau, plus motivé et soudé que jamais, 
a vu le jour. De nouveaux membres nous ont également rejoints 
et quelques anciens nous ont quittés. Nous tenons à les remercier 
et particulièrement Manue pour son investissement tout au long 
de ces années. La promo 2023-2024 est prête à se retrousser les 
manches pour faire toujours plus et toujours mieux !

Octobre 2023 :

Notre premier événement de la saison s’est déroulé sous un soleil 
radieux. Les randonneurs, Favergeois ou non, ont pu admirer les 
paysages de notre beau village grâce aux parcours soigneusement 
préparés par l’équipe. Des ravitaillements et une délicieuse soupe 
de courge étaient proposés en milieu et fin de parcours. Les 
enfants, quant à eux, ont suivi un tout autre chemin, orné de bave 
de crapaud, chapeaux de sorcières, araignées velues et autres 
monstres afin de récolter des bonbons. Les parents, comme les 
enfants, ont fait honneur à la manifestation en arborant leurs plus 
beaux costumes, tous plus terrifiants les uns que les autres.  
Un plat à emporter a été proposé ainsi que de belles crêpes rouges 
et noires. 

Novembre 2023 :

La fameuse tournée des calendriers s’est déroulée le  
25 novembre. Comme à leur habitude, les villageois nous ont 
accueillis à bras ouverts pour découvrir notre dernière création. 
Nous remercions particulièrement nos sponsors, sans qui nous  
ne pourrions pas réaliser un tel projet.

Décembre 2023 :

Comme l’année précédente, le Père Noël, que nous connaissons 
personnellement, nous a fait l’honneur de nous rendre visite le  
1er décembre au Comptoir de Campagne. Les enfants ont 
pu prendre la traditionnelle photo à ses côtés et les parents 
découvrir les exposants de notre marché de Noël : miel, bougies 
et impression 3D. C’était également l’occasion de récupérer les 
sapins commandés au préalable. Nous avons innové en proposant 
une vente de calendriers de l’avent, qui, nous l’espérons, a ravi le 
plus grand nombre.

En parallèle, nous avons, pour la première fois, lancé une vente 
solidaire de livres à destination des enfants et des parents, en 
collaboration avec Yo! Editions. Nous avons pu présenter les livres 
à la fête du livre et au marché de Noël. La vente a été un franc 
succès et nous pensons renouveler l’expérience dans le courant de 
l’année.

Durant l’année, les élèves de grande section ont suivi un cycle 
poney pendant lequel ils ont pris soin des animaux et ont eu la 
chance d’apprendre à monter comme de véritables cavaliers. Les 
enfants sont allés voir des spectacles et ont participé à différentes 
sorties éducatives.

Nous remercions chaleureusement les parents, les villageois, 
les enseignants, la Municipalité, ses employés et ses élus, le 
comité des fêtes et le Comptoir de Campagne pour leur soutien 
moral et matériel permanent. L’année 2024 s’annonce tout aussi 
prometteuse avec de beaux événements à venir. Nous vous 
attendons nombreux et nombreuses !

Stand à la fête du livre

Les mères Noël du Sou

Préparer tout ça ... ça fait pas rigoler !

Le bureau

Rando d’Halloween
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DON DU SANG 
SAUVONS DES VIES ! DONNONS NOTRE SANG !
Quelques chiffres :

En France, chaque année il faut trois millions de dons pour 
soigner un million de malades.

En région Auvergne Rhône Alpes, 1400 dons sont nécessaires 
chaque jour pour 13 747 patients soignés.

Pour l’année 2023 sur nos quatre collectes locales, 214 donneurs 
se sont présentés dont neuf nouveaux. Un bon chiffre ! 

L’Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles (ADSB), constituée de 
bénévoles, est adhérente à l’Union Départementale Fédérée des 
Associations pour le Don de Sang Bénévole en Isère (UDDSB) ainsi 
qu’à la Fédération Française des Donneurs de Sang Bénévoles 
(FFDSB). Cette Fédération est le lien entre ces organismes, l’État 
Français et l’Europe.

Elle milite, comme les autres, pour le don de sang, le don de moelle 
osseuse et le don d’organes et rappelle les quatre thèmes éthiques 
de ces dons : Bénévolat, Anonymat, Volontariat et Non Profit.

Les actions de notre amicale sont :

• recruter, sensibiliser et fidéliser les donneurs (accueil et 
accompagnement des donneurs lors des collectes) ; 

• promouvoir le don du sang en organisant et en participant à 
des actions locales (tenue d’un stand au forum des associations, 
distributions de gadgets lors des collectes) ou départementales 
(participation aux réunions de l’Union Départementale et 
organisation pour 2023 de l’Assemblée Générale Annuelle qui s’est 
tenue à La Bâtie-Montgascon le 4 novembre).

Cette assemblée générale fut un gros évènement qui a regroupé 
presque toutes les amicales du département, quelques 
représentants des départements voisins, des personnalités locales 
ainsi que des représentants de l’EFS (Etablissement Français du 
Sang). Près de 120 personnes se sont retrouvées pour prendre 
connaissance des rapports et débattre des activités de cette 
institution. L’EFS a également présenté et expliqué ses objectifs et 
contraintes.

L’équipe de l’Amicale autour du président Jean-Yves Régis accompagnée  
de Jeanine Barbier, présidente de l’Union Départementale de l’Isère et Annie  
Pourtier, vice-présidente du Conseil Départemental de l’Isère chargée de la santé.

Les  participants à l’ Assemblée Générale de l’ Union Départementale de l’Isère.

Pour donner son sang, prendre rendez-vous sur :  
mon-rdv-dondesang.efs-santé.fr, afin de faciliter l’organisation 
et l’accueil des donneurs. Vous pouvez également vous présenter 
sans rendez-vous, nous vous accueillerons toujours (voir les dates 
des collectes dans le calendrier).

L’Amicale vous attend nombreux lors de ces rendez-vous et vous 
souhaite une belle année 2024.

COMITÉ DES FÊTES 
Le Comité des Fêtes a organisé cette année la fête de la bière le 
11 février 2023. Cette première manifestation, a permis de réunir 
environ 200 personnes. Un moment convivial apprécié par les 
Favergeois, où ils ont pu partager une plancha, un verre ou une 
danse.

Ensuite, nous avons, comme chaque année, aidé le Comité Culture 
à l’organisation de la fête de la musique le 16 juin 2023. Cet 
évènement, malgré le manque de bénévoles pour la logistique 
(buvette et snacking), n’a pas dérogé à sa réputation. Le village a 
été bercé par de la musique douce, réveillé par du rock endiablé et 
a dansé au rythme du reggae ou des percussions de Takatapella. 
Les villageois étaient au rendez-vous.

Pour terminer, les membres ont participé aux jeux inter-villages 
le 15 juillet 2023 à La Chapelle de la Tour. L’équipe a terminé 
deuxième sur quatre. La victoire a été remportée par l’équipe  
de la Bâtie-Montgascon qui organisera les jeux 2024.

Grâce aux recettes des manifestations, nous avons investi dans 
une chambre froide double porte à la Halle des Sports, remplacé la 
crêpière double par deux crêpières simples, acheté un gaufrier, deux 
chapiteaux pliables 3x3 et une toile neuve pour le chapiteau 8x4.

Nous vous rappelons que c’est grâce au Comité des Fêtes que les 
associations et les particuliers peuvent louer du matériel, de la 
vaisselle ou des chapiteaux. Cette logistique demande beaucoup 
de temps. Nous en profitons pour remercier la mairie pour son 
soutien.

Pour clôturer l’année 2022/2023, notre assemblée générale s’est 
déroulée le 19 octobre 2023. À cette occasion, nous avons recruté 
de nouveaux membres, jeunes et dynamiques. La relève est là !

Si vous aussi vous souhaitez nous rejoindre, n’hésitez pas à nous 
contacter.

Jeux inter-villages avec Génération Favergeoise

Fête de la Bière
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Nos 23 associations

• Association Communale de Chasse Agréée (ACCA) 
Présidente : CHENAVIER Danielle 06 19 02 40 90 - 04 74 88 03 96 
danielle.chenavier@orange.fr - chasseursfaverges.blogspot.fr

Pratique de la chasse – Gestion durable des espèces - Régulation  
des animaux classés nuisibles

• Aide à Domicile en Milieu Rural (ADMR)
Présidente : VERGNAUD Denise   
Maison des services - 191 Route de la Soie 38110 La Bâtie-Montgascon 

04 37 05 16 72 / 04 74 83 00 94 - admrfato@fede38.admr.org 
Permanences le lundi de 14h00 à 16h00 et le vendredi de 10h00 à 12h00. 
Du personnel qualifié et compétent au service des personnes âgées ou 
handicapées, et pour toute famille ayant besoin d’une aide ponctuelle (aide 
à la toilette, ménage, repassage, faire les courses, confection de repas…)

• Amicale des Donneurs de Sang  
La Bâtie-Faverges Président : REGIS Jean-Yves  
07 86 83 92 35 - jean-yves.regis@orange.fr
Aide à l’Établissement Français du Sang : faire 

connaître et promouvoir. Organisation des deux collectes annuelles  
à Faverges de la Tour et deux à la Bâtie-Montgascon 

• Amicale des Sapeurs Pompiers La Bâtie-Faverges 
Président : GOGUET Fabrice 06 70 70 98 86  amicale.spbf@gmail.com
Soutien d’activités des pompiers - Participation  
aux activités pour les familles des pompiers

 
• Association Sportive et Culturelle (ASC)
Président : MAGOTTE Thibaut 06 12 93 34 59 - thibamag@gmail.com
Activités diverses permanentes sportives ou culturelles. 
Organisation de stages durant l’année.

•  Badminton : DREVET Réjane 06 64 06 59 76 / MORAL Nathalie 06 86 57 42 93  
bad.asc.faverges@gmail.com

•  Accords du Monde : CEZARD Pascale - jpcezard@aol.com  
LLAMAS Nicolas - nicolas.llamas@gmail.com

•  Gymnastique / Body Art : MOREL Linda 06 08 74 58 49 - lindachmorel@outlook.fr
•   Musculation et Intens Training : GILIBERT Théo 06 65 60 56 24 - theoglbt@gmail.com 
•  Scrabble : KINZONZI Lucien 06 47 95 95 13 - kin.b@wanadoo.fr
•  Tennis et Pickleball : MAGOTTE Thibaut 06 12 93 34 59 - thibamag@gmail.com
•  Gymnastique : COTTE Marie-Pierre 06 82 13 92 75 - marie-pierre.cotte@wanadoo.fr
•  Stage N’Zembo : LASSALAS Nicole 06 32 33 04 07 - nicole.lassalas@orange.fr
•  Sport adapté : FRETTY Delphine 06 83 85 45 79 - delphine.frety@live.fr
•  Asthanga Vinyasa Yoga : ARAUJO Candy 06 70 13 27 10 
•  Langue des Signes Française : MARIE Monique 06 81 40 09 35 com-mains@

orange.fr 

• Basket Club Faverges Dolomieu (BCFD)
Présidente : GEYNET Valérie 06 15 97 22 47 - Vice-Président RICHARDOT 
Clément - contact@bcfd.fr - www.bcfd.fr
Club affilié à 2 fédérations FFBB et UFOLEP

• Club du Bon Temps
Président : GILIS Jean-Pierre 06 23 16 38 30 - Renseignements : Mme PECLIER Suzanne  
04 74 88 84 94 - Mme ROBBIANI Lili 04 74 88 87 77 - Mme SEMANAZ Nicole 04 74 88 83 34
Association de retraités qui organise tout au long de l’année  
des activités diverses et variées

• Association Familles Rurales La Bâtie-Faverges
Présidente : GAUTHIER Aurélie 
petitscanuts@famillesrurales-batiefaverges.fr
Centre de loisirs « Les petits Canuts » 04 74 88 35 68

• Boule Favergeoise - Co-présidents : CEZARD Daniel  
06 21 21 10 41 / BERNARD Jean-Michel - florencegallien68@gmail.com
www.laboulefavergeoise.blogspot.com
Développement et encouragement à la pratique  
de la boule lyonnaise - Organisation et participation  
à de nombreux concours

 
• Comité des Fêtes
Présidente : BARASCUD Nafissa 06 40 18 86 01  
Vice-président : SEROTIUK Sébastien 06 30 13 15 54

Achat et mise à disposition du matériel de la Salle des Fêtes - 
Organisation de diverses manifestations

• Comité Honneur à nos Aînés
Président : RAINERI Christophe 06 67 34 47 92 c.raineri@orange.fr
Deux actions en faveur des personnes âgées :
- Préparation et distribution des colis de Noël
- Organisation du repas des anciens de plus de 73 ans

• Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie 
(FNACA) Président : GENIN Gilbert 04 74 88 80 30
Participation aux cérémonies du 19 mars, 8 mai,  
14 juillet et 11 novembre et autres évènements

• Génération Favergeoise Co-Présidents : ROBIN Basthien et SERINDA Bastien
basthienrobin@gmail.com / bastienserinda@icloud.com 06 37 55 49 65 / 06 43 26 07 01
Organisation de différentes manifestations culturelles, sportives

• Institut Chinois Nord Isère (ICNI)  
Présidente : MORESTIN Jie 07 83 64 07 92 contact@tchin-tchin-china.org

les

• Les Z’Emmêlés Association collégiale - Administrateur 
GUIOT-DEVARENNE Hervé Contact : HABASQUE Jean-Jacques 06 14 29 
36 97 / ZIEGLER Bernard 06 89 45 01 61
Initiation, développement et pratique du chant polyphonique

• Equit et compagnie
Présidente : DUPRAT Magaly equit.compagnie@gmail.com  
Organisation de spectacles, animations équestres, dressage  
et garde de chevaux

• Sou des Écoles Co-Président : EYRAUD Corentin  
06 78 94 71 06 nayltoey@gmail.com

Co-Présidente : GUILLARD Caroline 06 36 44 25 10 kroguillard2@gmail.com  
Aide et soutien aux enfants des écoles en organisant et finançant  
des activités extra scolaires et des animations

• Sono Vénus Team Président : GUÉTAT Michel sonovenusteam@gmail.com 
Animer, créer, former et apporter une aide humaine et 
matérielle sous forme de prêt, de location ou de presta tions 
dans l’organisation de manifestations culturelles et sportives

• Takatapella Présidente : DROGO Gwen 06 67 75 22 90 
takatapella@gmail.com
Pratique collective des percussions - Manifestations 
pour faire partager cette musique

• Vétérans La Bâtie-Faverges Président : FRUTUOSO-MAGALHAES Gabriel  
06 81 92 03 89 gabrielfrutuosomagalhaes@gmail.com 
Responsable Foot en salle : RAMPON Mickaël 06 61 63 37 75  

Association d’anciens footballeurs

• Faverges Solidarité Ukraine Président : MORAL Nathalie 06 86 57 42 93 
famille.moral@wanadoo.fr
Rénovation et mise à disposition d’une habitation pour 
accueillir et accompagner une famille ukrainienne et toute 
personne dans le besoin

• La 7ème en 4L Président : DOUCHY Eliot 06 51 58 14 37 eliotdouchy38@gmail.com
Organiser et participer à des événements sportifs (rallye aïcha,  
des gazelles, roses des sables, etc.), et culturels

 • Amicale du personnel communal
Présidente : AVINENC Gaëlle
Actions, entraide et amitié entre collègues
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Assistantes maternelles agréées

CHABERT Maréva 
1293 route des Bruyères 
06 17 15 48 43

DA CRUZ Sandrine 
367 rue du Pontet 
06 73 17 62 23

GHERISSI Sarah 
273 route du Fer à Cheval 
04 74 83 78 51

GONSALEZ Fanny 
690 route du Saint Martin 
06 52 16 17 32

GOYER Fabienne 
589 chemin de Châteauvieux 
04 74 83 06 10

OMS Maude  
71 chemin des Balatières 
06 66 68 65 01 

PORCHER-GUINET Cécile  
420 route des Communes 
04 74 83 63 66

RIGOLLIER Corinne 
570 chemin de Châteauvieux 
04 74 97 11 84

LES ENTREPRISES FAVERGEOISES
BERTHET Stéphane - Ewan Concept 
Ingénierie, bureau d’études industrie 
17 chemin de la Ruat - 04 74 27 72 46 / 07 64 08 02 05 
ewanconcept@gmail.com

BRIÈRE Myriam 
Infirmière diplômée d’état, libérale et conventionnée 
Soins à domicile ou au cabinet sur rendez-vous 
20 rue des Tisseurs - 06 11 99 47 62

CARDENAS Claudette - Réseau HB 
Négociatrice Immobilier 
198 impassse des Châtaigniers - 07 86 31 37 34  
claudette.cardenas@reseauhb.fr

LA CABANE  
Snack du mercredi midi au dimanche soir  
1207 route Nationale 75 – 04 74 33 84 71 – 06 19 42 06 04 –  
07 86 84 78 37

CHAGNY Olivier - GEORGE 
Graphiste PAO 
501 route de Cassejoie - 07 86 56 38 65 – g.chagny@gmail.com

CHÂTEAUFORM’ Les maisons du séminaire 
Organisation de séminaires d’entreprises 
Le Château - 04 74 83 09 05 – www.chateauform.com

CHENAVIER David - CHENAVIER ÉLECTRICITÉ 
Électricité - 1122 route de Cassejoie - 06 23 65 65 87  
chenavier.david@orange.fr

CHENAVIER Michel 
Paysagiste 
183 chemin de Varvotier - 04 74 88 88 80

ETS CHOMEL J. Paysagiste 
Travaux d’aménagements de parcs et jardins 
158 impasse des Sarrets - 06 26 53 03 44 etscj38@gmail.com

COLLONGE SAS  - Laurie BATAILLON et Elwin MONZIES  
Charpente - Couverture - Zinguerie - Menuiserie intérieure  
et extérieure - Travaux de bâtiment 
233 route du Fer à Cheval - 04 74 88 81 01

COMPTOIR DE CAMPAGNE 
Épicerie locale, cantine, services  
14 place des Écoliers – 09 54 95 24 43  
favergesdelatour@comptoirdecampagne.fr

ETS CHARVET LA MURE BIANCO  
Fuel domestique 
39 route Nationale 75 - 04 74 83 01 70

COUDEYRAS Alain et Monique - LA ROLANDIÈRE 
Gîte et chambres d’hôtes 
405 chemin du Flavay - 04 74 88 89 54 - 06 12 09 72 12  
coudeyras.alain@wanadoo.fr

DE ALMEIDA Jorge - L’art du pavage 
Entreprise de pavage, pose de pavés granit, grès d’Inde,  
pavés de rue, porphyre 
1290 chemin du Flavay - 06 31 09 80 71

DECAMPS Guillaume 
Menuisier 292 route Communes - 06 24 30 72 75 

DEROI Pascal et Nathalie - LE TRAVERSOUD  
Chambres d’hôtes et tables d’hôtes - Anglais parlé 
484 chemin sous l’École – 04 74 83 90 40 
deroi.traversoud@orange.fr

DEVOT Marjorie - Lavanya Ka 
Photographe professionnelle spécialisée dans la photographie de 
famille et de mariage 
148 chemin de Varvotier -  0605036166 - contact@lavanya-ka.com - 
www.lavanya-ka.com

DUO CHARPENTE 
Travaux de charpente  
170 chemin de Châteauvieux – 06 34 43 26 13 – 06 21 84 61 90 
duocharpente@gmail.com

EDEN REIKI et SHIATSU – Murielle JAN 
Thérapeute Reiki  
157 chemin du Flavay – 06 32 39 85 49  eden.reiki@orange.fr

FERNANDEZ Pascal 
Musicien DJ - animations d’évènements (soirées, mariages…) 
606 route des Bruyères – 06 12 23 17 90 
pascalfernandez@hotmail.com

FOOD & MUSIC 
Repas chez l’habitant  
282 chemin de la Ruat – 06 20 62 86 36   
https://www.mamazsocialfood.com/fr/

GENNIAUX Garry  
Carrelage, parquet, pierre, faïence 
925 route de Closel et Claritière – 06 79 97 55 47 
garrycarrelage@gmail.com

GIACOMINI Mario 
Fabrication et installation de matériels frigorifiques industriels  
et climatisation - Installations électriques - Dépannages 
99 route de Closel et Claritière - 04 74 83 02 26 
www.giacominifroid.com

GRIMARD Hervé 
Rénovation bâtiments anciens, terrassement, VRD, assainissement  
2 route du Saint Martin – 06 03 11 02 86 hervegr@hotmail.fr

LACROIX Joffrey - LACROIX RAMONAGE 
Ramonage - Petits travaux (entretien chaudières bois, peinture, 
mini-pelle, livraison gravier sable…) 
552 route du Saint Martin - 04 74 97 49 75 ou 06 17 46 23 92

L’INSTANT PATRIMOINE  
Ingénierie patrimoniale, investissement financier,  
investissement immobilier  
Le Château, 1 rue de la Rolandière - 04 74 90 53 86

LITTLE FOX CREATIONS Déborah BUGUET 
Univers du bébé, maman et accessoires zéro déchet –  
créations personnalisables 
07 63 11 60 72 – buguet.deborah86@gmail.com
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ils ont contribuéIls ont contribué

MAÏNA Isabel 
Artiste Dessinatrice et Illustratrice naturaliste  
288 chemin de Chandriat - 06 02 25 71 56 
www.maina-isabel-artiste.com - www.croquis-stages-isabelmaina.com

MAÏNA Jean-Charles 
Artiste sculpteur  
288 chemin de Chandriat - 06 30 81 52 58  
www.jcmaina-sculpture.com

MARION Stéphane 
Carrelage-Faïence, neuf-rénovation 
21 route de Closel et Claritière - 06 13 98 35 60 
stephane.marion38@gmail.com

MARREL-ROBIN Cindy – ÉTINCELANTE  
Vente en ligne de produits esthétiques, cosmétiques, coiffure….  
06 73 03 57 87  www.etincelante-cm.fr

MCL – ISERE DOMOTIQUE Maxime NOUAILLETAS  
Fermetures et automatismes du bâtiment  
70 impasse des Écureuils 06 29 40 80 80

MONTBEL Pierre - PM 
Terrassement - Maçonnerie - Isolation thermique extérieure 
1790 route des Bruyères - 06 03 77 33 21- pierre.montbel@orange.fr

MOREL Mathieu et Marie-Pierre - GAEC de CLOSEL 
Polyculture - Élevage - Production et vente de lait 
65 route des Gorges - 04 74 88 84 49

PAPAZIAN Philippe 
Mécanique agricole 433 route du Boissonnet - 06 03 08 45 81

PELLETIER Stéphane  
Formation informatique et site internet 
115 chemin de Dième - 06 14 50 28 55

PEREZ Philippe - ACMP 
Plomberie, chauffage, climatisation, tuyauterie industrielle,  
rénovation, maintenance, dépannage 
568 chemin de Chateauvieux - 06 46 24 56 16 - a.c.m.p@hotmail.fr

PICOT Alain et Martial - GAEC les BALATIÈRES 
Polyculture - Élevage 1689 voie Romaine - 04 74 88 80 20

PISANI Frédéric - MP ÉLECTRICITÉ 
Électricité habitat neuf et rénovation 
761 route de Closel et Claritière - 04 74 88 29 45 – 06 79 11 04 88 
mp.electricite@hotmail.fr

PONSARD Julien 
Travaux agricoles, terrassement, forestiers, bois de chauffage.  
160 chemin du Véronin - 06 65 45 48 35

Quand C’est L’eau - Charles CANCELLO  
Artisan plombier 
776 chemin de Dième – 06 37 87 50 49 cancello.charles@outlook.fr

                  RAMBAUD Thomas – TR Charpente 
            185 Route du Fer à Cheval – 06 08 06 57 96  
thoms3891@gmail.com

REVENU-MAGOTTE Anne-sophie  
Masseur-kinésithérapeute DE – Visite à domicile  
06 83 36 98 90

REYNAUD-PALIGOT Pierre - STE SCEA du PRESSOIR 
Exploitant agricole - Élevage ovin - Vente d’agneaux, de foin  
et de paille 
692 route du Fer à Cheval - 06 43 16 51 33 

ROCHIER Romuald - TECHNIBAT’R 
Construction - Rénovation - Tous travaux du bâtiment 
1360 route de Closel et Claritière - 06 86 64 69 10 
technibat.r@orange.fr

ROLANDO Clément – CR Plomberie 
Plomberie – Chauffage, installation et dépannage  
120 chemin de Châteauvieux 06 45 56 99 41 - cr.plomberie@outlook.fr

ROUILLON Esther Dominique  
Danse et Biodanza   
233 chemin du Véronin 06 25 27 33 95  
esther.dominique.rouillon@gmail.com - www.estherdominiquerouillon.fr

TAXI - SARL DURAND 
Taxi - VSL - Ambulance 
ZA l’étang de Charles - 38490 Les Abrets - 04 76 32 10 48

                 VERRIERE Rémi – ATI  
            Assainissement Travaux Industriels 
892 Chemin de Dième – 06 12 15 82 98 pro.verriere@gmail.com

Entrepreneurs : si vous n’apparaissez pas dans cette liste  
et que vous souhaitez y figurer l’an prochain,  

contactez la Mairie.  
Merci de nous signaler toute modification ou cessation  

de votre activité.

NOU
VEA

U

NOU
VEA
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DÉPANNAGE
INFORMATIQUE

VENTE
MATÉRIEL
NEUF & RECONDITIONNÉ

CRÉATION DE
SITES WEB

5 Z.A. DE BIÈZE
38110 ST CLAIR DE LA TOUR

589 ROUTE DE LYON
38110 SAINT JEAN DE SOUDAIN

89 ROUTE DE GRENOBLE
38510 MORESTEL

WWW.SEROO.FR

09.72.55.98.20
contact@seroo.fr
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infos pratiquesInfos pratiques
à conserver

• MAIRIE
66 rue de la Rolandière
Tél. 04 74 88 80 86
Courriel : secretariat@faverges-tour.fr
www.faverges-tour.fr 
Ouverture au public : mardi au samedi 8h30 à 12h00   
jeudi après-midi de 13h30 à 17h30.  
Le maire et les adjoints reçoivent sur rendez-vous. 

• AGENCE POSTALE
68 rue de la Rolandière - Tél. 04 74 88 88 06
Ouverture au public : du mardi au samedi 8h30 à 11h30  
Levée du courrier : du lundi au vendredi 14h45 et le samedi 10h00

• MÉDIATHÈQUE MUNICIPALE
90 rue de la Rolandière - Tél. 04 74 88 88 07
Courriel : bibliotheque.faverges@orange.fr
Permanences : Mercredi 14h00 à 16h00.  
Vendredi 15h30 à 18h00. Samedi 10h00 à 12h00

• ÉCOLE MATERNELLE
2 place des Écoliers - Tél. 04 74 83 01 66

• ÉCOLE ÉLÉMENTAIRE CLAUDE COHEN-TANNOUDJI
225 rue de la Rolandière - Tél. 04 74 88 85 25 

•  GARDERIE PÉRISCOLAIRE, RESTAURANT SCOLAIRE 
À l’école élémentaire - Tél. 04 74 83 41 72
Réservations des services sur le site de la commune
Renseignements mairie - Tél. 04 74 88 80 86

• SALLE DES FÊTES
Place Saint-Barthélémy - Tél. 04 74 88 85 12
La Salle des Fêtes (ainsi que le chapiteau, la vaisselle, les chaises 
et les tables) peut être réservée par les particuliers domiciliés  
à Faverges. Mais la priorité de réservation est donnée aux  
associations.
Réservation aux particuliers possible à partir du 15 novembre 
pour l’année suivante. Contact mairie Tél. 04 74 88 80 86

• HALLE MARCEL VERGNAUD 
61 chemin du Flavay - Tél. 04 74 88 88 08
La Halle est utilisée par les associations, les écoles ou les  
services publics. Elle n’est pas à la disposition des particuliers.

• SSIAD Dauphiné Bugey - Service de soins infirmiers à domicile 
11 rue des Nouveaux - 38490 Aoste - Tél. 04 76 31 80 24 

• AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL  
ADMR La Bâtie/Faverges
Maison des Services
191 route de la Soie - 38110 La Bâtie-Montgascon
Tél. 04 37 05 16 72

• SYNDICAT INTERCOMMUNAL DES EAUX DE LA PLAINE  
ET DES COLLINES DU CATELAN
232 rue du Stade - 38890 Montcarra - Tél. 04 74 92 40 28

• COMMUNAUTÉ de COMMUNES « LES VALS DU DAUPHINÉ »
22 rue de l’Hôtel de Ville - 38110 La Tour du Pin
Tél. 04 74 97 05 79 - www.valsdudauphine.fr

• MÉDIATHÈQUE INTERCOMMUNALE «LA PASSERELLE»
8 rue Paul Bert - 38110 La Tour du Pin - Tél. 04 74 83 59 00
Courriel : mediatheque.passerelle@valsdudauphine.fr 
Horaires :  Mardi  10h00 à 12h00 et 15h30 à 18h30
 Mercredi  10h00 à 12h00 et 14h00 à 17h00
 Vendredi  15h30 à 18h30
 Samedi  10h00 à 12h00 et 14h00 à 17h00

SERVICE ENVIRONNEMENT 

• SYCLUM - 784 Chemin de la Déchèterie - BP 48 38510 Passins 
Tél. 04 74 80 10 14 - Fax. 04 74 80 52 08
Nombreux services à votre disposition (prêt broyeur, gobelets 
réutilisables…). www.syclum.fr - contact@syclum.fr

• TRI SÉLECTIF
Produits recyclables : ramassage tous les 15 jours le mardi 
(les bacs jaunes sont à sortir la veille au soir) selon 
le calendrier distribué dans les boîtes aux lettres en fin 
d’année par le SYCLUM.

• ORDURES MÉNAGÈRES
Ramassage en porte à porte le mardi en alternance avec les bacs 
jaunes, mais selon le service le camion peut passer dès le matin. 
Il est donc recommandé de sortir les bacs dès le lundi soir.

• LE TRI (VERRE-PAPIER-VÊTEMENTS)
Collecte en containers aux points d’apport volontaire
- Place des Anciens Combattants (verre-papier-vêtements)
- Place Saint-Barthélémy (verre uniquement)
- Lavoir du Pissoud (verre-papier)

• DÉCHÈTERIES DU SYCLUM Inscription obligatoire 
(horaire été = fin mars à fin octobre)
« Le Plateau » chemin Leva à La Chapelle de la Tour
Lundi, jeudi, vendredi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Mercredi : 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Samedi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (été non stop  9h00-18h00) 
Z.I. « Le Chapelier » à Saint Jean de Soudain
Lundi, mardi, vendredi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Mercredi : 9h00-12h00
Samedi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (été non stop 9h00-18h00)
Fitilieu, lieu-dit Tapon
Mardi, jeudi : 9h00-12h00
Lundi, mercredi et vendredi : 14h00-17h00 (18h00 l’été)
Samedi : 9h00-12h00 et 14h00-17h00 (l’été non stop 9h00-18h00)

• AUTRES DÉCHÈTERIES (voir horaires sur site internet Syclum)
Les Avenières, Passins (végéterie), Porcieu, Saint-Chef

•  Intervenante Sociale en Gendarmerie : Nathalie Gallien - aide des victimes 
de violences intrafamiliales - intervenante.sociale@valsdudauphine.fr 
07 76 32 89 90

• POMPIERS : 18, ou N° d’urgence européen : 112

• SAMU (risque vital) : 15 

• CENTRE ANTI-POISON : Lyon          04 72 11 69 11  
                                           ou Grenoble  04 76 42 42 42

• URGENCE PAR SMS (si difficultés à parler ou à entendre) : 114 

• PHARMACIE SERVICE DE GARDE : infos sur le site www.servigardes.fr

• GENDARMERIE LA TOUR DU PIN : 04 74 83 57 00 ou Police secours 17

• RENSEIGNEMENT SERVICE PUBLIC : 3939

• ALLO ENFANCE MALTRAITÉE : 119 

• PERTE OU VOL CARTE BANCAIRE : 0 892 705 705

• S.O.S. AMITIÉ : 09 72 39 40 50

• ÉCOUTE SUICIDE : 01 45 39 40 00 ou www.suicide-ecoute.fr

•  SOS VIOLENCES CONJUGALES OU SEXISTES : 3919 gratuit.  
Si urgence composer le 17 ou le 112

•  SOS JOUEURS : 09 69 39 55 12 appel non surtaxé  
ou contact@sosjoueurs.org

•  SOS HARCELEMENT : 3020 gratuit

Pour vous ou pour vos proches,  
gardez ces numéros de téléphone !
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calendrierCalendrier des évènements 2024
JANVIER Dimanche 07 Vœux du Maire – 10h30 Halle M. Vergnaud
 Mardi 09 Don du sang – Collecte – 16h/19h30 La Bâtie-Montgascon
 Samedi 13 Broyage communal – 9h-11h30 Parking cimetière
 Dimanche 14 Génération favergeoise – Vente à emporter Salle des fêtes
 Dimanche 28 Médiathèque – Après-midi jeux Salle des fêtes

FÉVRIER Dimanche 04 Honneur à nos Aînés – Repas 12h00 + concours de belote 15h00 Salle des fêtes
 Samedi 10 Comité des fêtes – fête de la bière Salle des fêtes
 Dimanche 11 BCFD – Loto Dolomieu
 Vendredi 16 Sou des écoles – Carnaval Centre faverges
 Dimanche 25 La boule favergeoise – Boudins Salle des fêtes

MARS Samedi 02 Faverges Solidarité Ukraine – Vente à emporter Salle des fêtes 
 Samedi 09 Génération favergeoise – Coinche Salle des fêtes 
 Samedi 16 Comité environnement et ACCA – Nettoyage de printemps
 Dimanche 17 Sou des écoles – Vide grenier Halle M. Vergnaud
 Dimanche 17 Amicale des sapeurs-pompiers – Diots La Bâtie-Montgascon
 Vendredi 29 Sou des écoles – Chorale Salle des fêtes
 Dimanche 31 Sou des écoles – Chasse aux œufs sous réserve Halle M. Vergnaud

AVRIL Vendredi 05 Comité Culture – Soirée pyjama / contes Salle Multi Activité
 Samedi 06 Sou des écoles – Matinée sportive Halle M. Vergnaud
 Samedi 13 Broyage communal – 9h-11h30 Parking cimetière
 Samedi 13 Takatapella – Concert Halle M. Vergnaud 
 Samedi 20 La boule favergeoise – Challenges Collonge et Heraud Halle M. Vergnaud 
 Samedi 20 Génération favergeoise – Vente de brioches Sous-sol Mairie
 Dimanche 21 Génération favergeoise – Vente de brioches Sous-sol Mairie
 Lundi 22 Don de sang – Collecte – 16h/19h30 Salle des fêtes
 Dimanche 28 Comité des fêtes – Vente à emporter Salle des fêtes

MAI Samedi 04 Sou des écoles – Distribution de fleurs et légumes Boulodrome 
 Samedi 04 Marché de producteur – à partir de 17h Esplanade Mairie
 Samedi 04 Honneur à nos aînés – Lasagnes Esplanade Mairie 
 Samedi 18 Génération favergeoise – Pétanque Halle M. Vergnaud
 Vendredi 24 ASC Badminton – Tournoi interclubs Halle M. Vergnaud
 Samedi 25 BCFD – 20 ans Halle M. Vergnaud

JUIN Vendredi 07 BCFD – Tournoi (soirée) Dolomieu
 Samedi 08 BCFD – Tournoi Dolomieu
 Samedi 08 Génération favergeoise – Course à la bière Halle M. Vergnaud 
 Vendredi 14 Fête de la musique Esplanade Mairie 
 Samedi 22 Sou des écoles – Fête d’été – 14h Halle M. Vergnaud
 Dimanche 30 Balade de la ruralité - dès 9h Halle M. Vergnaud

JUILLET Lundi 08 Don du sang – Collecte – 16h/19h30 La bâtie-Montgascon 
 Dimanche 14 ASC Badminton – Tournoi Halle M. Vergnaud

AOÛT Mercredi 07 La boule favergeoise – Challenge des Présidents (quadrettes) Halle M. Verganud
 Samedi 10 Génération favergeoise – Pétanque Halle M. Vergnaud

SEPTEMBRE Vendredi 06 Forum des associations – 18h30 Halle M. Vergnaud
 Samedi 07 ACCA – Apéritif ouverture Maison de la Chasse
 Samedi 07 Marché de producteur – à partir de 17h Esplanade Mairie
 Mercredi 11 Don du sang – Collecte – 16h/19h30 Salle des fêtes
 Dimanche 15 BCFD – Cross du Château Halle M. Vergnaud
 Samedi 21 Broyage communal– 9h/11h30 Parking du cimetière
 Samedi 21 Génération favergeoise – Soirée dansante Halle M. Vergnaud 
 Dimanche 29 Comité des fêtes – vente à emporter Salle des fêtes

OCTOBRE Dimanche 06 ASC – Couleur du Monde Halle M. Vergnaud
 Vendredi 11 Fête de la science - Conférence Salle des fêtes
 Samedi 12 Fête de la science Halle M. Vergnaud    
 Dimanche 20 Sou des écoles – Randonnée – 8h00 HMV/SDF
 Samedi 26 Don du sang – Repas Salle des fêtes
 Dimanche 27 Comité Jeunesse – Vide ta chambre Halle M. Vergnaud

NOVEMBRE Dimanche 03 Honneur à nos aînés – Repas des aînés Salle des fêtes
 Samedi 16 BCFD – Soirée du club Halle M. Vergnaud 
 Dimanche 17 Amicale des sapeurs-pompiers – Boudins/Diots La Bâtie Montgascon 
 Samedi 23 Sou des écoles – Vente de calendrier
 Samedi 30 Médiathèque – Fête du livre – 14h/18h SDF/HMV

DÉCEMBRE Dimanche 01 Médiathèque – Fête du livre – 10h/12h - 14h30/18h SDF/HMV
 Vendredi 06 Sou des écoles – Vente de sapin
 Dimanche 08 Animations sapin Esplanade mairie

Spectacles Equit & Compagnie : 05, 12, 19, 26 juillet / 02, 09, 16, 23, 30 août
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Si vous désirez  
faire apparaître  
votre entreprise

dans cette rubrique  
« contributeurs »

dans le bulletin 2025, 
contactez la Mairie.

accueil@faverges-tour.fr
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